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ЧЕТКИЙ РИТМ - С  ИЙ
Всего несколько листков сле

тело с календаря второго года 
пятилетки. А  в стране уже до
быты первые миллионы тонн 
угля и нефти, выплавлено 
много стали, потоком идут е 
конвейера машины, приборы, 
товары для населения, открыт 
счет новым изобретениям. 
Каждый рабочий день приум
ножает экономическое и .обо
ронное могущество Родины, 

приближает нас к достижению 
рубежей, намеченных XXIV  
съездом КПСС.

Огромные масштабы совре
менного производства, выдви
нутые партией задачи всемер
ного роста его эффективно
сти предъявляют высокие тре
бования к деятельности каж
дого предприятия. Практика 
показывает, что наибольших 
хозяйственных успехов, лучших 
экономических показателей 
добиваются коллективы тех 
заводов и фабрик, цехов и 
участков, которые изо дня в 
день, из смены в смену ра
ботают ритмично, без «сбоев» 
и «раскачки», не допускают 
потерь рабочего времени, 
простоев оборудования. Ш тур
мовщина и авралы несовме
стимы с задачами улучшения 
качества продукции, подъема 
производительности труда и 
эффективности экономики.

На протяжении всей минув
шей пятилетки неизменно вы
полнял квартальные и годо
вые планы, завоевывал класс
ные места в социалистиче
ском соревновании Кремен
чугский завод дорожных ма

шин. Уверенно начал он и но
вый год. Успех коллектива т -  
это результат четкого руко
водства его хозяйственной 
жизнью, большой организатор
ской деятельности коммуни
стов. Вот уже много лет под
ряд здесь в первую неделю 
января издается «Приказ по 
заводу № 1» —  документ, в 
котором точно зафиксированы 
все основные организационно
технические мероприятия, ко
торые нужно реализовать в 
течение года, названы сроки и 
исполнители. Каждый произ
водственник получает четкую 
программу творческой рабо
ты и все условия для ее прак
тического воплощения в 
жизнь.

Ударный труд —  с первых 
дней года! Этот лозунг стал 
девизом социалистического 
соревнования во многих кол
лективах. Широкую извест
ность среди лесозаготовите
лей • страны получил почин 
Асиновского леспромхоза 
Томской области. Намечая 
перспективы на нынешний 
год, здесь особое внимание 
уделили первому кварталу. 
Тщательно продумали меры, 
осуществление которых позво
лит без ущерба для выполне
ния месячных заданий доста
вить на нижние склады допол
нительно 15 тысяч кубомет
ров леса. Всего за квартал бу
дет вывезено 38 процентов 
древесины от годового плана. 
Таким образом, создаются хо
рошие предпосылки для ус
тойчивой работы в период ве

сенней распутицы и успешной 
реализации всей программы 
второго года пятилетки.

Четкий, слаженный, высоко
производительный труд с пер
вых недель января —  патрио
тический долг всех коллекти
вов. Особенно важно сейчас 
подтянуть до уровня передо
вых заводы, фабрики, , строй
ки, которые по каким-либо 
причинам не справились с 
заданиями и обязательства
ми, допустили отставание в 
прошлом году. Между тем у 
нас есть еще предприятия, где 
хозяйственные и партийные 
организации мирятся с не
удовлетворительной работой. 

Так, ферганский завод «Боль
шевик» из одиннадцати основ
ных пунктов социалистических 
обязательств выполнил лишь 
два. Осталось в долгу перед 
государством также Кувасай- 
ское кирпичное управление, 
предприятия которого к то
му же за последнее время су
щественно снизили качество 
продукции. И первые дни но
вого года здесь прошли без 
должного напряжения, что не 
может не вызвать опасение за 
судьбу плана.

Как известно, 86 процентов 
прироста промышленной про
дукции должно быть получе
но нынче благодаря повыше
нию производительности тру
да. К выполнению заданий по 
этому показателю должно 
быть приковано внимание всех 
хозяйственных, партийных и 
профсоюзных организаций. 
Следуя примеру передовых

коллективов Москвы и Ленин
града, советские люди развер
тывают всенародное соревно
вание за ускорение роста 
производительности труда на 
основе научно-технического 
прогресса, реконструкции и 
модернизации предприятий, 
совершенствования организа
ции производства и управле
ния. В обязательствах на 1972 
год и на пятилетку, которые 
сейчас повсеместно разраба
тываются, главное внимание 
обращается на повышение 
эффективности производства, 

качества продукции. Работни
ки всех отраслей народного 
хозяйства заявляют о своем 
стремлении встретить пятиде
сятилетие образования Союза 
ССР новыми успехами.

Народнохозяйственным пла
ном года установлены кон
кретные задания по снижению 
норм расходования электро
энергии, топлива, металла и 
других материалов. В плано
вых расчетах учтена экономия 
от снижения материальных 
затрат в сумме свыше двух 
миллиардов рублей. Чтобы 
достигнуть этого, необходимо 
усилить борьбу за экономию 
и бережливость. Однако на ря
де предприятий еще нередки 
случаи бесхозяйственного от
ношения к народному добру. 
На Константиновском химиче
ском заводе, например, не по- 
хозяйски хранится сырье. Де
сятки тысяч рублей предприя
тие теряет из-за плохого хра
нения материальных ценно
стей. Подобные факты долж

ны получать принципиальную 
партийную оценку.

Во втором году пятилетки 
предстоит ввести в строй мно
го новых предприятий, цехов, 
агрегатов, в том числе —  Ну- 
рекскую ГЭС, Углегорскую 
ГРЭС, доменную печь на Но- 
во-Липецком и мощный про
катный стан на Карагандинском 
металлургических заводах и 
многие другие. На ряде стро
ек, особенно легкой и пищевой 
промышленности, работы ве
дутся пока без должного на
пряжения, в одну смену, а до
пущенное в прошлом году от
ставание не восполняется. Де
ло чести строителей —  навер
стать потерянное время и без 
задержки ввести в действие 
все пусковые объекты.

Высокая ответственность за 
четкую деятельность пред
приятий с первых же дней 
нового года лежит на штабах 
индустрии —  отраслевых ми
нистерствах. Они должны вни
мательно следить за ходом 
производства, оказывать от
стающим коллективам опера
тивную помощь. Местные пар
тийные организации в свою 
очередь призваны поднимать 
ответственность хозяйствен
ных руководителей, всесто
ронне анализировать причины 
неполадок и перебоев в про
изводстве, обобщать и рас
пространять опыт передовых 
коллективов, развивать еоциа-- 
листическое соревнование. (

Каждый день трудиться Про
изводительно, эффективно, 
творчески! Этого требуют от 
всех советских людей интере
сы пятилетки, поставленные 
XXIV съездом КПСС новые 
большие задачи коммунисти
ческого строительства.

(Передовая «Правды» за 
10 января).

ВЧЕРА В О Б Л А С Т И

На трассе ЛЭП
В Александровском райо

не приступила, к работе груп
па сотрудников Томского от
деления института «Энерго- 
сетьпроект». Томские инже
неры проведут изыскания 
на очередном участке 
ЛЭП-2'20 Парабель — Со- 
ветоко-Соснинское место
рождение. Участок Раскино 
— Александровское — 
труднодоступный на трассе. 
Сейчас туда забрасываются 
вертолетами буровые станки 
и другое снаряжение для 
изыскателей. Работали на 
трассе, в которых принима
ют участие 40 человек, ру
ководят начальник экспеди
ции А. Н. Малащук и на
чальник партии В. Н. Кор
нилов. Изыскания будут 'за
кончены к весне;

Ю. ФЕДОРОВ.

Спектакли 
на колесах

Дом культуры рабочего 
1 поселка : Самусь Томского 

• района переполнен. Рабочие 
и инженерно-технические 

' работники ремонтно-эксплуа
тационной базы флота, учи- 
теля, врачи пришли сюда с 
семьями, чтобы встретиться 
с артистами областного дра
матического театра., • Народ- 
кый артист РСФСР А. Ра- 

■ томский,- заслуженная арти- 
:■ стка РСФСР Т. Лебедева, 
артисты В. Шибанкое, 
С. Наливкина и другие по
казали самусьцам спектакль 
по пьесе В. Шаврина «Се-- 
мья Плаховых».

Это не первый выезд
ной спектакль театра в на

ступившем году. Несколько 
дней назад в 1 ТурунТаевском 
сельском клубе Томского 
района была поставлена 
пьеса , В. Мамлина «Эй, ты, 
— здравствуй!». В январе со- 

' стоится еще несколько вы
ездов.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.

Лейся, песня...
Состоялась III областная 

конференция Томского отде
ления Всероссийского' хоро
вого общества; Она обсудила 
итоги деятельности отделе
ния и наметила Планы по по
пуляризации Искусства хоро
вого пения в городах и се
лах области. Избран новый 
состав правления и ревизи
онной комиссии. Перед де
легатами конференции вы
ступили хор и оркестр Том
ского музыкального учили
ща.

С. ВЕНОВ.

-селу
Семьдесят пять тонн нит- 

рофоса , — сложного азотно
фосфорного удобрения—от
правила база областного 
объединения «Сельхозтехни
ка» в адрес совхоза «Заветы 
Ленина» 1 Кожевниковского 
района. Почти такое же ко
личество удобрения отправ
лено в адрес бакчарского 
совхоза «Сибирь». С первых 
дней, нового года объедине
ние ведет усиленный цен-1 
трализованный завоз мине
ральных удобрений в хо
зяйства области. Каждый 
день из Томска на север 
вывозится 200 — 300 тонн 

'аммиачной селитры и нит- 
рофоса.

Л. ВАГАЛЬ.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

В Ы С  О  К  И  Е  Т Е М П Ы
Как уже сообщалось в 

нашей газете, подведены 
итоги социалистического со
ревнования лесозаготовите
лей области за первую пя
тидневку января. Победите
ли этого соревнования зане
сены на областную Доску 
почета. Отмечены также ус
пехи бригад, руководимых 
Т. Власенко из Каргасок- 
ского леспромхоза, В. Жу
равлевым из Колпашевского,

Н. Колгашкиным из Катай- 
ги. Эти комплексные брига
ды с первых дней взяли вы
сокий темп на заготовке ле- 

. са, намного перекрывая нор
мы. ,

Хороших результатов так
же добились операторы че
люстных погрузчиков
Н. Чацка и А. Торновский 
из, Аслановского леспромхо
за, X. Гарипов из Катайги и

А. Мережин из Васюганско- 
го леспромхоза.

Успешно работал экипаж 
шоферов Каргасокского лес
промхоза .в составе В. Вол
кова и А. Курбатова. Доби
лись значительных успехов 
бригады А. Сивцева из Мак- 
зырского леспромхоза и 
А. Коршунова из Ингузета в 
соревновании коллективов, 
занятых на разделке леса.

силу коллектива
Письмо ветеранов лесной 

промышленности ко всем 
лесозаготовителям области 
встречено лесорубами Сан- 
гальского лесопункта с боль
шим одобрением. Рабочие 
полностью согласны с мыс
лями, высказанными в пись
ме.

Во всех подразделениях 
лесопункта прошли собра
ния по обсуждению письма 
ветеранов. Выступавшие го
ворили о чувстве ответст
венности каждого за пору
ченное дело. Причины от
ставания лесопункта рабочие 
видят прежде всего в слабой 
организации труда.

Партийная- организация не 
заметила вовремя симптомы 
начавшегося спада, не суме
ла разобраться в их причи
нах. Немалая доля вины в . 
этом секретаря партбюро 
О. Хонга. Длительное время 
на лесопункте не проводи
лись общие собрания с об
суждением, вопросов произ
водственной жизни. Руко
водители лесопункта редко 
советуются -с рабочими, не

дооценивают силу коллекти
ва.

Не изжиты факты нару
шений производственной и 
трудовой дисциплины. Ра
бочие, например, остро кри
тиковали раскряжевщика 
нижнего склада Орлова, 
прогулявшего 4 дня без ува
жительных причин. Он заве
рил собрание, что больше не 
подведет товарищей, будет 
работать старательно.

На лесопункте не ведется 
повседневной борьбы за вы
полнение социалистических 
обязательств. Плохо орга
низована информация о ре
зультатах труда каждой 
бригады. Итоги дня ■ оглаша
ются по местному радио, но 
передача ведется в такие 
часы, когда все рабочие в 
лесу.

Администрация считает 
причиной невыполнения за
даний ро заготовке, вывоз
ке и раскряжевке древесины 
плохие лесосеки. Но почему 
же тогда бригада кавалера 
ордена Ленина Т. Власенко 
в этих же лесосеках добива

ется высокой производитель
ности труда? Опыт передо
вой бригады не изучается и 
не распространяется на ле
сопункте.

На собраниях говорилось, 
что на быт лесорубов обра
щается мало внимания. В 
общежитии не хватает умы
вальников, нет комнаты для 
хранения рабочей одежды.

Плохо налажен техноло
гический процесс. Эстакады 
нижнего склада сделаны так, 
что рабочим приходится ка
тать лес на подъем. Это вы
зывает лишние затраты вре
мени и трудя. На верхнем 
складе из-за неподготовлен
ности погрузочных площадок 
подолгу простаивают лесо
возы.

Выступавшие говорили 
также о низком качестве 
ремонта техники, о том, что 
в лесосеках не организовано 
техническое обслуживание 
механизмов.

Намечены меры искоре
нения этих недостатков.

Н. КОЗЛЕНКО.
Каргасокский леспромхоз.

РЕПОРТАЖ

Р У К У — НА СОРЕВНО
Встреча доярок Н. С. Викуловой и Е. Н. Белозерцевой

ВЕРЕЗКИНЦАМ не 
впервой встречать деле

гации. Ферма — одна из 
лучших в области, поучиться 
у местных мастеров доения 
едут отовсюду. Березкинцы 
встречали в этот раз гостью 
из далекого северного совхо
за «Инкинский» — доярку 
Екатерину Наумовну Бело
зерцеву.

В первых числах января 
доярка Березкинской фермы 
совхоза « Рыба лодский »
Надежда Степановна Вику
лова обратилась к ней через 
областную газету «Красное 
знамя» с письмом. Надежда 
Степановна рассказала о 
своей работе, о том, как она 
и ее подруги закончили пер
вый год пятилетки, и предло
жила северянке соревновать
ся. Во втором году пятилет
ки Н. С. Викулова решила 
надоить 5.200 килограммов 
молока. Белозерцева не за
медлила с ответом. Доярка 

,с 25-летним стажем, Екате
рина Наумовна слывет , ма
стером высокой квалифика
ции. Двумя орденами — ор
деном Ленина и орденом 
Трудового Красного Знамени 
■— отмечены ее успехи в об
ластном соревновании живот
новодов. В 1968 году Е. Н. 
Белозерцева надоила по 
.5.150 килограммов молока 
от каждой коровы, доказав 
этим, что может уверенно 
соперничать с мастерами 
доения из южных районов.

Редакция газеты «Крас
ное знамя» пригласила Е. Н. 
Белозерцеву в Томск, чтобы 
встретиться с журналиста
ми, познакомиться с Н. С. 
Викуловой. Она с радостью 
согласилась. И вот Белозер
цева в Березкине. Нельзя 
было не увидеть основатель
ности, с которой отнеслась 
нарымчанка к письму Н. С. 
Викуловой. Надои , служат 
показателем и того, как на 
ферме организован труд, ка
кое там стадо, какие процес
сы механизированы и т. д. 
Поэтому обе доярки решили, 
что их соревнование должно 
быть так или иначе и сорев
нованием коллективов ферм, 
методов хозяйствования...

Мы — в красном уголке 
Березкинской фермы, где за 
полчаса до вечерней дойки 
собрались доярки на встре
чу с Е. Н. Белозерцевой. 
Здесь секретарь Томского 
райкома партии В. Г. Свири
дов, секретарь парткома сов
хоза «Рыбаловский» Д, Г. 
Собачкин, председатель ра
бочкома И. М. Афонин. То
мичи встречают Е. Н. Бело
зерцеву гостеприимно. Го
стья уже побывала на квар
тире у Н. С. Викуловой, по
смотрела ферму. Первое ее 
впечатление:. «Хорошо у бе- 
резкинцев. Во всем чувст
вуется порядок. Стадо подоб
рано хорошее, нет недостат; 
ка в кормах».

Что и говорить, Березкин- 
ская ферма не зря славится 
высокими надоями. Из че
тырех доярок совхоза, полу
чивших за прошлый год бо
лее чем по пять тысяч кило
граммов молока от коровы, 
трое — с этой фермы: Н. С. 
Викулова, С. И. Соколова,

М. С. Капитонова. За ними 
следом идут 26 четырехты- 
сячниц, причем большинство

. — тоже березкинцы. В этом 
году средний надой перешаг
нет за 4,6 тысячи: получить 
в среднем по отделению от 
каждой фуражной коровы по 
4.650 килограммов молока— 
обязательство.

За счет чего березкинцы 
рассчитывают получить та
кой надой? Е. Н. Белозер
цева в общем-то уже успела 
узнать за счет чего. В обяза
тельствах коллектива отделе
ния записано: получить уро
жай зерновых — 15 центне
ров, зеленой массы кукуру
зы — 250 центнеров, корне
плодов — 300 центнеров, 
капусты — 220 центнеров с 
гектара. Вот где молоко Бе
резкинской фермы!

— Если бы нашим коро
вам такой корм! — замечает 
Екатерина Наумовна. — Я 
уж не говорю о корнеплодах 
— тут и С силосом намного 
лучше. По 25 килограммов 
дают, а мы — по 18. Сило
суем овес с пшеницей. Пше
ница начала созревать, когда 
ее косили на силос, — жест
кая. коровы поедают плохо.

Екатерину Наумовну спро
сили, как было с кормами в 
тот год, когда она надоила 
по 5.150 килограммов.

— Силос был — подсол
нечник с кукурузой, летом— 
зеленка. 10— 12 коров не 
паслись, стояли на ферме: 
чуть захромала — я уж ее 
не пускаю. Но это труд нема
лый: и за зеленкой съез
дишь, и раздашь. Главное— 
нужен корм. Подсолнечник с 
кукурузой или с овсом—хо
роший силос. Корнеплоды,

■ капуста тоже на севере вы
растают.

После собрания, когда

между доярками был заклю
чен договор, Е. Н. Белозер1- 
цева решила еще раз посмот
реть ферму. Прошли вместе 
с Викуловой в коровник. На
дежда Степановна рассказы
вает о работе:

— Группа хорошая, не оби
жаюсь, но и работы с. ними 
много. Молокопровода нет. 
Ну-ка перетаскай в ведрах 
500 килограммов. И мешки 
ворочать приходится. Корма 
сами раздаем. Дождаться 
бы, когда у нас будет полная 
механизация...

— У нас думают строить 
комплекс, — говорит Екате
рина Наумовна. — Вот 
только долго что-то думают. 
У вас и вода подогревается, 
навоз идет по транспортеру. 
А  чистота!

Осмотрев ферму березкин- 
цев, Белозерцева не то в 
шутку, не то всерьез заме
чает:

— Мне бы здесь порабо
тать. 7 тысяч бы надоила!..

Сказала она с таким за
дором, что подумалось: а
ведь наверняка смогла бы. 
И даже не здесь, на Берез- 
кинской ферме, а и в своем 
племенном совхозе. Стадо и 
там может быть высокопро
дуктивным, если хорошо ор
ганизовать труд доярок, ре
шить проблему с кормами 
по-рыбаловски, если иметь 
хорошее помещение- со всем 
набором механизмов, если... 
Впрочем, зачем «если»?

Соревнование доярок от
крывает один из путей к то
му, -чтобы колпашевский сов
хоз приближался по всем 
статьям к томскому. Берез
кинцы предложили соревно
ваться и коллективам ферм. 
Вызов они пошлют в бли
жайшие дни.

Договор о соревновании
Советский народ вступил во второй год пятилетки 

— пятилетки, в которой осуществляются историче
ские решения XXIV съезда КПСС. Мы, доярки, 
считаем своим долгом и впредь ^самоотверженным 
трудом крепить могущество нашей Годины и внести 
достойный вклад в досрочное выполнение планов.

Вызывая друг друга на соревнование, мы берем 
на 1972 год обязательства:

Надоить молока на фуражную корову: Н. С. Ви
кулова — по 5.200 килограммов, Е. Н. Белозерце
ва — по 4.300.

Получить от каждой коровы по теленку и сохра
нить весь приплод, обеспечить полную сохранность 
коров.

Чтобы достигнуть намеченной цели, мы будем 
неукоснительно выполнять все правила ухода, дое
ния и кормления животных, строго выполнять рас
порядок дня, повышать производственную квалифи
кацию.

Каждая из нас берет шефство над менее опытной 
или молодой дояркой и будет бороться за организо
ванность, высокую производственную и трудовую 
дисциплину в коллективе.

Е. БЕЛОЗЕРЦЕВА,
Н. ВИКУЛОВА.

Договор скреплен подпися
ми. Передовая доярка север
ного совхоза приняла вызов 
на соревнование. Теперь де
ло за тем, чтобы соревнова
ние приобретало размах, рос 
трудовой вклад животново
дов в досрочное выполнение

заданий второго года пяти
летки.

Г. ЮРЬЕВ.
НА СНИМКЕ: встреча на 

Березкинской ферме. В цент
ре — доярки Е. Н. Белозер
цева (слева) и Н. С. Викуло
ва.

Фото Е. Лисицына.
...................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................... .

Митинг t Сантьяго
САНТЬЯГО, 10 января. 

(ТАСС). На национальном 
стадионе столицы состоялся 
грандиозный митинг в честь 
50-летия Коммунистической 
партии Чили. Около ста ты
сяч чилийцев пришли на 
этот крупнейший п стране 
стадион, чтобы отметить 
славный юбилей передового 
отряда рабочего класса 
страны, продемонстрировать 
твердую поддержку народно
му правительству и готов
ность до конца защищать 
свои революционные ■ завое
вания.

В президиуме митинга — 
Президент республики Саль
вадор Альенде, руководите
ли Компартии Чили, пред
ставители других партий На

родного единства, делегации 
братских партий, прибывшие 
на торжества, в том числе 
делегация КПСС во главе с 
членом Политбюро ЦК
КПСС, секретарем ЦК
КПСС А. П. Кириленко.

С большой речью на ми
тинге выступил Генераль
ный секретарь Компартии 
Чили Луис Корвалан. От 
имени партии он передал 
братский - привет представи
телям коммунистических и 
рабочих партий других
стран, присутствующим на 
юбилейных торжествах. Луис 
Корвалан тепло приветство
вал, в частности, делегацию 
КПСС. «Советский Союз, — 
сказал он, — я’рляется вели
ким оплотом мира и прогрес

са, социализма и коммуни
стического общества будуще
го».

В течение полувека, про
должал Луис Корвалан, Ком
мунистическая партия Чили 
неустанно боролась за сво
боду и сча'стье человека. 
Вместе с другими демокра
тическими силами страны 
коммунисты добились Побе
ды на выборах и создали 
правительство Народного 
единства. Деятельность пра
вительства, направленная на 
преобразование чилийского 
общества, встречает одобре- 
ние прогрессивной мировой 
обнфственности.

Однако, отметил Генераль
ный секретарь Компартии,

империалисты и реакционная 
олигархия всеми силами пы
таются противостоять ■ меро
приятиям, проводимым пра
вительством, и совершить 
контрреволюционный пере
ворот. Л. Корвалан заявил, 
что трудящиеся Чили будут 
отстаивать революционные 
завоевания в стране, любая 
попытка подрывных действий 
получит отпор.

Генеральный секретарь 
Компартии выступил за взаи
мопонимание между трудя
щимися. всех политических 
тенденций, . за соглашения 
между различными полити
ческими силами, когда они 
способствуют прогрессу стра
ны. Оратор призвал чилий
ский народ крепить единство 
действий и решительно вы
ступать против подрывной 
деятельности, реакционеров.

«Все, что делается ныне в 
Чили пои правительстве,

возглавляемом товарищем 
Сальвадором Альенде, — 
подчеркнул в заключение 
Луис Корвалан, — направ
лено на достижение полной 
независимости родины, под
линной свободы, самой ши
рокой демократии, на дости
жение того, чтобы все чилий
цы освободились от нищеты, 
имели жилища и справедли
во оплачиваемую работу».

Затем на митинге. вы
ступил Президент Чили 
Сальвадор Альенде. Привет
ствуя чилийских коммуни
стов в день 50-летия их 
партии, он подчеркнул ее 
большую роль в революци
онной борьбе чилийского на
рода. Президент напомнил о 
сотнях и тысячах коммуни
стов, отдавших жизнь за де
ло революции.

Отметив важное значение 
участия в праздновании юби

лея Компартии многочис
ленных иностранных делега
ций, Сальвадор Альенде 
сказал, что они своими гла
зами смогли увидеть особен
ности чилийского пути , раз
вития, успехи в преобразова
нии политической, экономи
ческой и социальной струк
туры общества. Под полити- 

. ческим руководством партий 
Народного единства мы 
строим новое общество, от
крывающее путь к социа
лизму, заявил он.

Президент подчеркнул, 
что именно народное прави
тельство защищает сегодня 
конституцию страны. Он раз
облачил провокации внутрен
ней и внешней реакции, их 

. попытки организовать анти- 
чилийскую кампанию, на
правленную против законно
го правительства страны. На
родное правительство, ска
зал он, будет выполнять.свои

обязанности в течение всего 
шестилетнего срока, на кото
рый оно избрано народом.

Сальвадор Альенде обра
тил внимание на усиление 
антиправительственных дей
ствий реакции в последние 
недели. Президент призвал . 
к укреплению Народного 
единства, к повышению по
литического уровня масс.

Мы не хотим насилия, но 
мы хорошо понимаем раз
личия между законной оппо
зицией и подрывной дея
тельностью, сказал он. Саль
вадор Альенде призвал тру
дящихся защищать револю
цию конкретными делами, 
активным участием в -«битве 
за производство», за эконо
мический прогресс страны.

* «  *

САНТЬЯГО, 10 января. 
(ТАСС). Сегодня из Санть
яго на Родину вылетела де

легация КПСС в составе 
члена Политбюро ЦК КПСС, 
секретаря ЦК КПСС А. П. 
Кириленко (глава • делега
ции), члена ЦК КПСС: Пер
вого секретаря ЦК Компар
тии Молдавии И. И. Бодюла, 
члена’ Центральной ревизи
онной комиссии ■ КПСС, пер
вого заместителя заведующе
го Международным отделом 
ЦК КПСС Е. И. Кускова и 
первого секретаря Гагарин
ского райкома КПСС г. Мо
сквы Т. В. Голубцовой.

В аэропорту __ «Пудауэль» 
советских гостей тепло про
водили Генеральный секре
тарь Компартии Чили Луис 
Корвалан, заместитель Гене
рального секретаря Компар
тии Чили Виктор Диас и 
другие члены Политкомис- 
сии ЦК Компартии Чили.

Среди провожавших был 
посол СССР в Чили А. В. 
Басов.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



i

КРАСНОЕ ЗНАМЯ г 11 -января 1972 года

TAI

НИКС
сруб 
осей 
вать 

В 
лене 
рах, 
вяза 
не с 
тлен 
Жар 
рдев 
слов
ВЗ'ДР
ПОЛЗ
той 
на л 

О)
ПОЛ}
черн
коит
них
смог
пепл
раж;
ки . I
голо
позу
слез

поме 
шее 
— С 
поте 
лоса 
сейч 
ла - 
прой 
буде 

Ж 
хвое 
золо 
гда 
тале. 

Р<

Р Е З Е Р В Ы  
И Щ У Т  В С Е

В Директивах XXIV съезда КПСС поставлена задача 
еще более ускорить темпы роста производительности тру
да. В деревообрабатывающей промышленности за девятую 
пятилетку производительность труда должна возрасти 
на 35 процентов.

1.250. Выработка на челове
ка возросла с 1.8 кубометра 
до 2,6. Экономический эф
фект — свыше 100 тысяч 
рублей в год. На месте старо
го двухрамного цеха постро
ен новый — трехрамный. 
Здесь выработка на челове
ко-день с 1,6 кубометра вы
росла до 2,8. А экономиче
ский эффект равен 140 ты
сячам рублей. Современное 
оборудование, , установлен
ное в домостроительном це
хе, дало экономический эф
фект в 400 тысяч рублей.

Кроме внедрения в произ
водство последних достиже
ний науки и техники, в по
вышении производительно
сти труда большую роль 
имеет общеобразователь
ный и культурный уровень 
работников комбината. Сей
час в ДОКе работает двад
цать одна школа коммуни
стического труда, в которых 
рабочие приобретают эконо
мические знания. Ведется 
работа по повышению квали
фикации. В связи со скорым 
пуском в эксплуатацию ново
го цеха древесноволокни
стых плит мы посылаем на
ших кадровых рабочих учи
ться на другие предприятия.

Если план на 1971 год для 
нашего комбината составлял 
16 млн. рублей, иди 38Q ты
сяч кубических метров то
варной продукции, то в этом 
году он равен 18 млн. руб
лей, или 402 тысячам кубо
метров пиломатериалов.
При этом 1 млн. 200 тысяч 
прибавится за счет нового 
цеха, а остальное —- за счет 
резервов.

Резервы эти ищем мы по
стоянно. За последние два 
года производительность

Недавно на общем пар
тийном собрании Асиновско- 
го деревообрабатывающего 
комбината были утверждены 
социалистические обязатель
ства коллектива на 1972 
год. Принимая обязательст
ва на следующий год, всегда 
оборачиваешься к году ми
нувшему. Вот и сейчас мы 
подводим его итоги. В нача
ле года коллектив ДОКа 
взял обязательство выпол
нить план первого квартала 
на 29 процентов — выпол
нили на 29,3. Обсуждая за
дачи, поставленные перед на
ми XXIV съездом партии, ос
новное внимание мы уделя
ли повышению производи
тельности труда. Ведь на на
шем предприятии только 
один процент роста произ
водительности труда .позво
ляет с тем же числом работ
ников дополнительно^ выпу
стить за год товарной про- 
дукции на 160 тысяч рублей.

Сразу же после • XXIV 
съезда КПСС рамный поток 
Василия Афанасьевича Юда- 
ева выступил инициатором 
движения: выполнить план
одиннадцати месяцев к 
празднованию 54-й годовщи
ны Великого Октября. План 
одиннадцати месяцев был 
выполнен 4 ноября. 7 декаб
ря был выполнен годовой 
план по товарной продукции, 
по ее реализации:

Основную роль в повыше
нии производительности тру
да сыграло, конечно, внедре
ние нового оборудования. В 
воеьмирамном цехе лесопи
ления пять старых дро
бильных машин заменили 
современными. Благодаря 
этому на тех же площадях 

|j вместо 850 кубометров
....................  - —  ______  ___________________________________________
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ПЕРВАЯ 
ПРОДУКЦИЯ

Начал выдавать продук
цию канифольно-экстракци
онный завод — первое пред
приятие второй очереДн 
Братского лесопромышлен
ного комплекса. Завод осна
щен оборудованием, постав
ленным Польской Народной 
Республикой. Здесь будут 
вырабатывать в., год до 
10 тысяч тонн канифоли, а 

. > 'ШШ танже скипидар; флотацион-
ное масло и другую про
дукцию.

(ТАСС).

труда на комбинате возросла 
на 27,6 процента. Здработ
ная плата за это время уве
личилась на 23,3 процента. 
Повышается, трудовая дис
циплина, ширится социали
стическое соревнование. Пя
ти коллективам ДОКа . при
своены звания коллективов 
коммунистического труда. В 
цехе электросетей, к приме
ру, 80 процентов рабочих 
ударники. Шесть раз в те
чение года занимал первое 
место по ДОКу коллектив 
цеха домостроения.

Резервы роста производи
тельности труда ищут все и 
вносят свои предложения. 
Возьмем один пример: резко 
повлиял на. производитель
ность труда перевод ремонт
но-механических мастер
ских на сдельную оп
лату. Это позволило сокра
тить численность персонала 
в них почти на 50 процентов.

Все это становится Осо
бенно важным в связи с тем, 
что мы не можем рассчиты
вать на увеличение трудовых 
ресурсов на нашем пред
приятии и выполнять и пере
выполнять планы должны 
все с тем же количеством ра
бочих. На ДОКе работают 
три с половиной тысячи че
ловек. Сейчас мы значитель
но снизили текучесть наших 
кадров. В основном за счет 
осовременивания самого про
цесса производства и боль
шого социального и культур
ного строительства, которое 
ведет комбинат. Только за 
1971 год построены и сданы 
в эксплуатацию Дом куль
туры, детский комбинат, 
больничный городок, баня. 
Строятся жилые дома, об
щежитие, столовая-кафе, 
школа.

Сейчас, принимая обяза
тельства на 1972 год, каж
дый рабочий комбината сде
лает все возможное, для по
вышения производительно
сти труда, то есть для выпол
нения одной из главных за
дач, поставленных перед на
ми XXIV съездом КПСС,.

И. КДЫШОВ,
председатель рабочего
комитета Асиновского
деревообрабатывающего

комбината.

Прикетье — это непрохо
димая тайга, болота, реки 
и. речушки. Шесть леспром
хозов ведут заготовку дре
весины в Верхнекетском 
районе. Вроде бы о сельском 
хозяйстве не может быть и 
речи.

Полгода назад на базе 
двух подсобных хозяйств 
Ингузетского и Белоярского 
леспромхозов организованы 
совхозы «Клюквенский» и 
«Белоярский».

Не на голом месте на
чали свою работу молодые 
специалисты совхозов и 
районного управления сель
ского хозяйства. Но то. что 
им оставили орсы, руково
дившие подсобными хозяйст
вами, было малоутешитель
ным. Хозяйство велось как 
придется, без учета зоотех
нических и агрономических 
правил. Стадо, особенно в 
Клюквенке, было запущено,

продуктирность его была не
значительной. Подсобные 
хозяйства не получали, да и 
по своим масштабам не мог
ли получать, много продук
ции от полеводства.

Работники райсельхоз-
управления в первую оче
редь занялись подбором- 
специалистов. Совхоз «Бе
лоярский» уже полностью 
ими укомплектован.

Специалисты начали учить 
животноводов эффективным 
приемам работы. Главный 
зоотехник совхоза Л. Бедня
кова и ветфельдшер С. Са
мойлова проводят занятия 
с доярками и скотниками.

За короткое время облик 
бывших подсобных хозяйств 
изменился. В помещениях, 
где находятся животные, по
белено, чисто. Летом были 
установлены автопоилки, а 
во втором отделении совхо-
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В электрофизиологической лаборатории кафедры нор
мальной физиологии медицинского института ведутся ра
боты по изучению биоэлектрической активности эндокрин
ных органов живого организма. Электрофизиология — 
наука, очень тесно связанная с техникой, поэтому студен
ты, сотрудничающие в этой лаборатории, должны в со
вершенстве знать инженерное дело. Все свободное время 
посвящают исследованиям студенты шестого курса М. Ба
скаков и В. Бояринцев. У них уже есть свои опубликован
ные работы, доклады. Они авторы двух рационализатор
ских предложений.

НА СНИМКЕ: Михаил Баскаков и Владимир Боярин
цев в лаборатории института.

Фото Е. Лисицына.

Х л е б — в с е м у  г о л о в а
Хлебопекарные предприя

тия Томского облпотребсою
за годовой план первого го
да девятой пятилетки завер
шили к началу декабря. Тру
женики села получили хле
бобулочных изделий на 
7.816 тысяч рублей.

Высоких показателей в 
работе добились промыш
ленные предприятия Зырян
ского райпотребсоюза, где 
председателем правления 
Н. Н. Волков. Не менее ус
пешно потрудились кожевни- 
ковские хлебопеки. Здесь 
годовые , плановые задания 
перевыполнены на ' 149 ты
сяч рублей. Выпущено 'до
полнительно 683 тонны про
дукции. В нынешнем году 
будет проведена реконструк
ция хлебозавода. Он цопол- 
нится специализированным 
булочно-бараночным цехом 
мощностью щесть тонн из
делий в сутки.

Сейчас мощность ■ хлебо
пекарен Чаннского потреб
союза — 14 тонн в сутки. 
Черй два года к ни^ приба
вится завод, что строится 
в поселке Леботер. Он будет 
выпускать 30 тонн продук
ции в сутки.

Стали передовыми и пред
приятия Колпащевского пот
ребсоюза, которые долгое 
время считались убыточны
ми.

В 1972 году работники 
хлебопекарной промышлен

ности облпотребсоюза взяли 
повышенные социалистиче
ские обязательства. Они ре
шили выпустить сверхпла
новой продукции на 230 ты- 
-еяч рублей,

Т. ПРЯХИНА, 
начальник отдела хле
бопечения Томского 

ебдвотребеоюза.

Подшипниковый завод в 
прошлом году должен был 
выпустить товаров народного 
потребления на 35 тысяч 
рублей. Даже маленькие 
предприятия производят 
больше. Но и с этим незна
чительным заданием круп
ный современный завод 
справился с трудом.

Стоило мне упомянуть о 
товарах народного потребле
ния, и доброе расположение 
духа у Н. В. Капустина, на
чальника сепараторного це
ха, как рукой сняло. Будь 
его воля, ни за какие блага 
не отдал бы добротный пресс 
и работника на штамповку 
пуговиц. В цехе дел поваж
нее этой мелочи хватает. Но 
«горит» план, и хочешь не 
хочешь — штампуй пуговку.

-= Вот эти пуговки, глянь
те, — приглашает Николай, 
Васильевич, — невзрачные, 
латунные. На них еще, «ма
рафет» навести надо, а зна-‘ 
чнт, выделяй галтовочные 

. барабаны- Есть и с рисунком, 
с теми возни еще больше. В 
магазине эта красота стоит 
35 копеек десяток. А делаем 
мы их примитивно. Каждую 
заготовочку работница под 
пресс вручную подкладыва
ет..;-"-*: ■/

В инструментальном цехе- 
изготавливаются ножи и ре
шетки для мясорубок—хо
довой товар. Но и здесь

рады избавиться от ширпо
треба.

— Тесно живем, — гово
рит начальник отдела техни
ческой подготовки производ
ства В. П. Гилев. — Скорее 
бы сепараторный цех ново
селье справил, может, тогда 
с нас снимут ату обузу.

Процесс изготовления мя
сорубочных ножей довольно 
трудоемкий. Заготовка форм 
и литье делаются почти в 
кустарных условиях. На 
главную операцию — заточ
ку ножей — затрачивается 
уйма времени. Владимир 
Павлович подсчитал, что 
ежедневно на ножах и ре
шетках занято шесть чело
век. К тому же на решетку 
пускают не отходы, а доро
гостоящий прокат, что ДЛЯ 
цеха накладно.

— Одним словом, рабо
таем без отдачи, --- подыто
жил он.

На заводе уже свыклись о 
репутацией ширпотреба, как 
безнадежно убыточного про
изводства,

■ А все оттого, — заме
тила М- в. Богданова, на
чальник планового отдела, 
— что нет у нас прибыльно
го товара, одна мелочь.. Щ щз ДО сих пор не соз
дана специальная экспери
ментальная группа, которая; 
бы разрабатывала новые Из
делия, нужные в повседнев
ной жизни. Объявили, было,

за «Белоярский» уже не
сколько месяцев применя
ется механическая дойка.

Не везде еще в полной 
мере используется механи
зация, много ручного труда. 
В том яш отделении совхоза 
«Белоярский» смонтированы 
автопоилки, но воду подво
зят дедовским способом — 
на лошадях. Из-за нехват
ки помещений животные не 
сгруппированы по возрастам, 
поэтому пока нет возможно
сти установить кормораз
датчики.

Но проблема с помеще
ниями решается. Запроек
тировано строительство жи
вотноводческого комплекса 
В Палочке, телятника в 
Клюквенке. Для того чтобы 
улучшить водоснабжение, в 
скором времени начнется 
бурение скважины.

Оба хозяйства испытыва
ют большой недостаток

конкурс на лучший образец 
товаров массового спроса, 
но широко об этом не опове
стили, никого не заинтересо
вали. Поэтому в БРИЗ не 
поступило ни одного стояще
го предложения.

Правда, для будущей вы
ставки товаров народного 
потребления на заводе раз
работана модель висячего 
замка. Таких замков в мага
зинах Томска не найдешь. 
Но к массовому производ
ству их до сих пор не при
ступили. Все надежды возла
гаются на участок по произ
водству товаров народного 
потребления в новом корпусе 
сепараторного цеха. По пла
нам он давно должен быть 
сдан в эксплуатацию. Внача
ле подвели строители. Сей
час корпус готов, в нем мож
но устанавливать оборудова
ние. Однако теперь к этому 
оказался неподготовленным 
сам завод.

Ни у кого на предприятии 
нет четкой ясности, каким 
участок ширпотреба будет: 
какова его площадь, какое 
оборудование здесь разме
стится.

Четыре года назад под 
непосредственным руковод
ством директора В. И. Тка
ченко был построен цех бла
гоустройства — оранжерея. 
Цветут в январе под стеклом 
розы и тюльпаны. По весне, 
территория заводского город- 
ка украшается цветами из 
этого цеха. Быстро, не откла
дывая дела в долгий ящик, 
построили и вторую теплицу. 
Все это благодаря инициати
ве, за которую даже преми
альных не выплачивали. 
Значит, сумели заинтересо
вать коллектив судьбой зеле- 

. лого де.ха
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рабочих рук, не хватает
специалистов в совхозе
«Клюквенский». Выйти из 
этого затруднения поможет 
только строительство жилья. 
С этой целью запланирова
но построить 15 двухквар
тирных домов, детский сад 
и столовую.

В ближайшее время сов
хозы освоят на строительст- 
во 405 тысяч рублей хо
зяйственным способом и ~4о 
тысяч — подрядным. В этой 
пятилетке будет построена 
птицеферма на 20 тысяч 
кур-несушек. С вводом но
вых животноводческих по
мещений поголовье скота 
увеличится в 3,3 раза.

Закончился первый год 
новой пятилетки. Коллек
тивы совхозов на месяц 
раньше выполнили плановые 
задания по производству 
мяса на 112,5 процента и

молока — на-438,2 процен-

Та’в  социалистическом со
ревновании доярок района 
первенство удерживает II. 
Казанцева из совхоза «Бело
ярский». Неплохо трудятся 
дЬярки Л. Залогина, Л. Де- 
ваева, Н. Качакова, Ю. Не
устроева, А. Васина, 3. Оч- 
каоева, скотники дойных 
гуртов И. Нехорошев, И. 
Вшлисов, В. Мининко®, те- 
лятницы А. Монголина, Д. 
Федоренко, Н. Чернова.

Для улучшения рациона 
животноводы намерены ис
пользовать хвойную муку. 
В районе для этого более 
чем до'етаточно сырья.

— Не использовать эту 
возможность, живя в райо
не хвойных лесов, — гово
рит А. Лубягин, начальник 
райсельхозуправления, — 
было бы непростительно.

Работники сельского хо
зяйства ищут резервы, при
лагают все силы, чтобы 
первая зимовка совхозного 
скота прошла нормально.

В. МАРЧЕНКО.
Верхнекетский район.
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А, ТАРАСОВА.

ш ЖШшш

Галина Белянина год назад окончила техническое учи
лище. Сейчас она работает на подшипниковом заводе. Де
вушка хорошо освоила работу на шлифовальном автомате. 
При норме 1.000 колец она шлифует 1.200— 1.300 колец
в смену. _  •„

Фото В. Казанцева,

ЗИМНИЕ ЗАБОТЫ ИХТИОЛОГОВ
Из экспедиции в Тувин

скую АССР возвратилась 
группа томских, ихтиологов 
— сотрудников лаборатории 
гидробиологии и рыбоводства 
НИИ биологии и биофизики 
при ТГУ. Экспедиция осу
ществил^, зимний завоз ик
ры щуки и пеляди, в озеро 
Тере-Холь и другие водоемы 
республики, в которых в. ос
новном водится туторослая

—, медленно растущая рыба 
типа алтайского османа. Иц- 
ршцш-ноаосслы доставля
лись на новое место, житель
ства вертолетами. Двадцать 
миллионов икринок пеляди 
экспедиция передала НЭ 

Ужурский сиговый зарод 
для разведения этой д»род||, 
Весной оттуда будут ргШо- 
зиться по озерам выклюнув
шиеся личинки.

К. РОЦАТКИН.

В этом году у нас в обще
житии открылась ленинская 
комната. Красный уголок и 
раньше был, но назвать его 
центром политико-массовой 
работы язык не поворачи
вался: большей частью он 
пустовал, лекции и беседы 
проводились от случая к 
случаю. Да и сама обста
новка красного угодна наво
дила уныние: голые стены, 
разнокалиберная мебель. С 
этим дальше мириться было 
нельзя, и етудсовет в конце 
прошлого учебного года при
нял решение: переоборудо
вать красный уголок в ле
нинскую комнату. Суть нов
шества не только в измене
нии названия, а прежде все
го в новом содержании рабо
ты,

\

Два месяца по вечерам, в 
выходные дни трудилась 
группа студентов-доброродь- 
цее. Кандидатам в члены  
партии Юрию Труш ину, 
Виктору Шевченко, Влади
миру Титову, комсомольцам 
Владимиру Борисову, Юрию 
Валентинову приходилось 
быть и столярами, и худож
никами, Это в основном их 
руки превратили комнату в 
уголок отдыха, куда прият
но и полезно зайти, На сте- 

■ нах — стенды, рассказыва
ющие о жизни В. И. Ленина, 
о решениях XXIV съезда 
партии, об истории Ленин
ского комсомола. Эдееь чи
сто, уютно, все сделано со 
вкусом.

Параллельно с перестрой
кой помещения МЫ готовили 
план работы ленинской ком
наты, Чтобы учесть интере
сы как можно большего кру
га студентов, совет ленин
ской комнаты, в который во
шли в основном доброводь-

цы-строители, попросил по
думать над планом членов 
факультетских бюро комсо
мола и профбюро. Помог и 
заместитель декана факуль
тета В. А. Власов.
1 Коллективный план отра
жает требования перспектив
ной институтской программы 
обучения и воспитания сту

дия. небольшого социологи
ческого исследования, Цель 
—- выяснить мнение студен
тов о работе ленинской 
комнаты и получить предло
жения по улучшению ее дея
тельности.

Знать нам это необходи
мо. Некоторые мероприятия 
не популярны среди етуден-

намного больше. Ведь эта 
форма получила широкое 
признание в других вузах 
города.

Однако есть претензии у 
нар и к лекторам. В тот ве
чер ответы на вопросы были 
очень академичны. Ц уж 
совеем скуку навели прецо-

старосте этажа за какой-то 
непорядок, и в графике ка
федры помечается: побывал
там-то, сделал то-то,

В том, что старшие това
рищи не всегда чувствуют 
потребность в общении с на
ми, и наша вина. Мы не ча
сто просим у них помощи, не. 
создаем в общежитии уело-

ТВОЙ СТУДЕНЧЕСКИЙ

РАЗГОВОР НАЧИСТОТУ
дентов, Б нем заложены сле
дующие идеи. Прежде всего 
— политическое образова
ние. Для этого запланирова
ны ежемесячные беседы и 
лекции о решениях XXIV 
съезда партии, вечера воп
росов и ответов на актуаль
ные темы, встречи с препо
давателями.

Ученые вуза знакомят сту
дентов о последними новин
ками науки, ее проблемами, 
Состоялись первые беседы на 
цикла «История Томска», с 
которыми выступили члены 
общества «Знание», Свое ис
кусство показал танцеваль
ный студенческий ансамбль 
«Экситон». Его выступление 
прошло под девизом; «Борь
ба с пошлостью в танцах».

Хотя наш план и составлен 
с учетом самых разнообраз
ных интересов, мы должны 
признать, что он далеко не 
совершенный. Сейчас с помо
щью заведующей кафе-грой 
истории КПСС В. Т. Пет
ровой мы составляем анкету

честна. Два контрастных 
примера. На лекции о меж
дународном положении, ко
торую читал сотрудник ка
федры научного коммунизма 
в . П. Овчинников, в зале, 
была яблоку негде упасть. А 
на вечер вопросов и ответов 
не пришло и трех десятков 
слушателей,

Па вечере вопросов и от
ветов преподаватели кафедр 
общественных, наук и выс
шей математики отвечали на 
вопросы, заданные студента
ми на лекциях и семинарах- 
Вопросы самые злободнев
ные: <?б экзистенциализме, о 
роли Лейбница в развитии 
математики и философии, о 
многомерности простран
ства. Тем не менее ' вечер 
прошел в полупустом зале,

в том, что слушателей 
было немного, и наша вина. 
Мы не смогли подготовить 
аудиторию. Уверен, объяви 
м-ы на потоках, в группах те
му вечера, расскажи 0 воп
росах, слушателей было бы

даватеди, отвечавшие «по 
бумажкам».

Нынешний год в моей сту
денческой ЖИЗНИ — пятый. 
Могу сказать, что в послед
нее время мы чаще видим 
преподавателей в общежи
тии. Шеданные и частые го
сти У нас. — декан Факуль
тета электронной техники и 
автоматики И! В. Шипунов, 
члены партбюро факультета 
М, П. Савельев, Г. С; Казь
мин. В ноябре И. В. Шипу
нов выступил перед перво
курсниками, рассказал им, 
как нужно планировать вре
мя в сессию, какими * права
ми и обязанностями поль
зуется студент, Г. С. Казь
мин, заведующий кафедрой 
охраны труда, провел бесе
ду «Место радиоэлектрони
ки в техническом прогрессе». 
Беседа, как и ожидалось, 
была интересной,

Но нередко Преподавате
ли приходят в обще
житие для проформы. Во 
время своего визита препода
ватель сделает замечание

вий, в которых бы препода
ватель чувствовал, что его 
жизненный опыт, его знания 
нужны студентам.

В чем конкретно нам необ
ходима помощь преподавате
лей? Вот главное органи
зация клубов по интересам. 
Потребность в них большая. 
Любители музыки собирают
ся организовать в общежи
тии музыкальные пятницы, 
во время которых будут зна
комиться о творчеством ком- 
позиторов-нласснков. По
мощь старшего товарища, 
знакомого с этим видом ис
кусства, им бы очень приго
дилась. В общежитиях дру
гих вузов города успешно 
работают политические дис
куссионные клубы. Их хочет
ся создать и у нас.

Одним из важнейших вос
питательных факторов, без
условно, является быт. Поче
му у нас еще грязно на эта
жах, бьют стекла, ломают 
мебель? Почему нередки 
случаи, которые иначе, как 
безобразными, и не назо

вешь? В прошлом году ИЭ 
некоторых телевизоров на 
этажах были вытащены ра
диолампы, целые блоки. 
Учебное телевидение не дей
ствует потому, что кто-то 
вырезал кабель, передающий 
изображение из студии к те
левизорам. Ежегодно десят
ки тысяч рублей уходят на 
ремонт мебели, оборудова
ние здания. Все это проис- 
ходит потому, что в нашей 
среде еще сильны иждивен
ческие настроения, что неко
торые студенты не считают 
общежитие родным домом.

Студсовет думал над тем, 
как изжить такое отношение, 
к своему дому. И вот к чему 
пришел. Нужно ввести кол
лективную ответственность 
за все, что есть в общежи
тии. По примеру студентов 
историко - филологическо г о 
факультета , университета, 
которые взяли год назад свое 
общежитие на общественную 
сохранность,

В комнатах у нас все бла
гополучно. Почцму? Сту
денты отвечают за все 
имущество комнаты и мо- 
рально, и материально. За 
оборудование же кухонь, 
умывальников, прачечной 
никто ответственности не не
сет. Поэтому, как правило, 
не находятся виновники, ес
ли разбито стекло в коридо
ре, перегорела электроплита.

Сейчас на атажах прохо
дят собрания, где обсуждает
ся такое предложение. Оно 
получило поддержку У боль
шинства студентов. После 
сессии мы его реализуем.

Е, ЧИКИН, 
политрук общежития 
№ 5 института автома
тизированных систем 
управления и радио
электроники, член КПСС.

В л а б о р а т о р и я х  с е л е к ц и о н е р о в

И с к у с с т в е н н ы й  к л и м а т — п о м о щ н и к  у ч ен ы х

. ;Hit!

Свыше сорока сортов ози
мой пшеницы вывел извест
ный советсннй селекционер 
дважды Герой Социалисти
ческого Труда Ц, Ц, Лукья
ненко. Среди них всемирно 
известные пшеницы «безо
стая-!», «Аврора», «Кав
каз» .

Сейчас академик и его 
ученики— сотрудники Крас
нодарского научно-исследо
вательского института сель
ского хозяйства —- заняты

созданием новых сортов 
пшеницы полунарлнкового и 
карликового типа с короткой 
плотной соломкой и крупным 
колосом. Решается одна из 
сложных научных проблем 
— выведение так называе
мых гетерозисных гибрид
ных пшениц повышенной 
продуктивности.

Хорошим помощником 
ученых в их кропотливом 
труде становится камера ис

кусственного климата мин- 
рофитотрон, позволяющая 
получать за год два урожая 
селекционного материала 
пшениц.

НА СНИМКЕ: академик
П. П. Лукьяненко и млад
ший научный сотрудник от
дела селекции Л. В. Сущка 
в камере микрофитотрона 
проверяют созревание зерна 
озимой пшеницы.

Фото Е. Шулепова.
Фотохроника ТАСС.
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Живое дело и мертвая схема
В томской - школе № 12 

училась девочка. Самая 
обыкновенная. Как и ее 
сверстницы, она мечтала 
стать учительницей, докто
ром, просто мамой. И сны 
были разные. То она видела 
себя строгим педагогом, то 
добрым детским врачом с 
огромным зеркальным гла
зом на лбу.

В старших классах к био
логии девушка 'относилась, 
как и все в школе, немного 
восторженно. «Виновата» в 
этом была преподаватель Ли
дия Николаевна Саворов- 
ская. Она так живо расска
зывала о процессах, протека
ющих в растениях, что 
школьники потом смотрели 
даже на комнатные цветы, 
как на одушевленные суще
ства, чувствовали пульс их 
жизни. Но одна тема школь
ного курса особенно заинте
ресовала девушку— гене
тика. Можно ли уп
равлять наследственностью? 
Девушка ищет ответы на 
вопросы в специальной ли
тературе.

А потом в школу пришли 
студенты биолого-почвенного 
факультета университета. 
Заметив особый : интерес у 
девушки к биологии, они 
пригласили ее на кафедру 
генетики, в студенческий на
учный кружок.

— И вот я впервые на за
нятиях кружка, — вспомина
ет Наташа Тиркунова. — Ог
ромный мир, незнакомый и 
манящий, открылся передо 
мной. Студенты показали

мне в микроскоп, как живет, 
размножается клетка. На за
седании кружка выступила 
заведующая кафедрой про
фессор Н- Н. Карташова. 
Она интересно рассказала о 
главных научных направле
ниях кафедры.

До конца учебного года 
ходила Наташа к своим дру
зьям студентам. Помогала 
ставить опыты-, впитывала в 
себя знания. Закончив шко
лу, девушка не мучилась 
сомнениями, что делать 
дальше. Путь ясен — стать 
биологом.

Сейчас Наташа учится на 
четвертом курсе, специали
зируется по генетике. Как 
сказали на кафедре, девуш
ка с увлечением, со стра
стью ведет поиск, изучая на
следственные признаки ле
карственных растений.

— Наташа не единствен
ная, которая пришла на фа
культет подобным образом,
— рассказывает Л. Н. Саво- 
ровская. -— Сейчас там че
тырнадцать моих выпускни
ков. А если посчитать всех, 
кто учится в педагогическом, 
медицинском институтах род
ственным специальностям, 
то наберется около тридцати 
человек, Многие из. них так
же прошли через студенче
ские кружки.

Заметны в щколе помощь 
и влияние университетских 
биологов. Все, начиная с ка
бинета и лаборатории биоло
гии впечатляет. Вот кабинет. 
За стеклянными витринами
— макеты всех биологиче

ских эпох. По ним можно 
проследить эволюцию флоры 
и фауны с древнейших вре
мен. В стенной нише — ку
сочек нарьщской тайги. Чу
чела зайцев, куропаток, со
колов, карты, схемы. В лабо
ратории —- богатейшие кол
лекции растительности, пре
параты тканей, скелеты. 
Этот шкальный класс под 
стать, какому-нибудь научно
му учреждению. И все сде- 

. дано руками шефов, подаре
но кафедрами.

Школьники любят биоло
гию. Педагогическое мастер
ство Л. Н. Саворовеной от
лично дополняется деятель
ностью шефов. Уже само 
общение со студентами спо
собствует развитию у ребят 
определенных интересов. А 
биологические вечера, олим
пиады, где арбитрами и орга
низаторами выступают сту
денты, Кружок «Юный био
лог», экскурсии в ботаниче
ский сад, на факультетские 
К-афедры!.. Трудно перечис
лить все, что делают студен
ты и сотрудники факультету 
для формирования у школь
ников представления о био
логии, кук о науке, выходя
щей. на передовые рубежи 
поиска.

Ученый в щколе — явле
ние ■ обычное. Аспиранты, 
преподаватели, доценты, про
фессора. читают лекции учи
телям, направляют деятель
ность . биологического круж
ка, ведут уроки. Да-да, обыч
ные уроки. В этом году от
дельные темы старшекласс

никам читали доцен
ты Ю. А. Львов и В. Н. 
Немирович-Данченко. Л. Н. 
С а:во ронская, сами вос
питанница университета, при
бегает к помощи своих на
ставников, чтобы познако
мить школьников с «живым 
дыханием» науки, с теми, 
кто причастен к ее развитию.

Вторым шефом школы 
№ 1 2  является . крупнейший 
томский завод — электро
ламповый. Об этом шефе от
зывы в школе екорее сдер
жанные.

— Мы благодарны пред
приятию за материальную 
помощь, — говорит исполня
ющая обязанности директо
ра школы В. Ф. Байгулова.

. Шефы оборудовали мас
терскую, класс домоводства, 
помогают в ремонте. Но 
деньгами, к сожалению, и ог
раничивается шефство.

В начале учебного года 
директора, секретари парт
бюро и председатели проф
комов завода и шкоды соста
вили план совместной рабо
ты. Но прошла половина 
учебного года, а шефов в 
школе не видели. Я пощел 
«по следам» этого плана.

Щ. И. Журановская, заме
ститель председателя эавко- 
ма:

—■. Мы давно закрепили 
классы подшефной школы 
за цехами, отделами.

В. А. Пермитина, предсе
датель профкома цеха № 22:

— У нас четыре подшеф
ных класса. Мы направили 
в них лучшие бригады Гарт- 
вига, Будникова, Лысенко, 
Н а и н х и н а .

Оказалось: за словами
председателя цехкома ров
ным счетом ничего не стоит. 
Дело доходит до курьезов: 
в обязательствах, прини
маемых участками на новый 
год, подшефной значится.,, 
школа № 8. Она находится 
через дорогу от завода и 
иногда обращается к соседу 
за помощью. Поэтому сти
хийно сложилось мнение о 
ней как о подшефной,

3. В. Кезйк, мастер участ
ка:

— Шефство превратилось 
в формальность. При подве
дении итогов соцсоревнова
ния этот пункт не учиты
вается-

К. В. Гартвиг, бригадир:
— Нам дали шестой класс-, 

а что делать, не объяснили. 
Спрашивали у Пермитиной, 
она успокоила: завком обе
щал организовать семинар 
для шефов. Вот мы и ждем.

Вее, с кем мне -приходи
лось говорить на заводе о 
шефстве, выкладывали «ко
зырный туз»: материальную 
помощь. Когда же речь захо
дила о помощи в воспитании 
подростков, искренне удивля
лись, что корреспондента ин
тересует такой вопрос. Сек
ретарь парторганизации це
ха № 22 А. ГГ. Тюхтий так и 
заявил, снимая передник: 
«Я технолог, а работаю на 
линии. План горит. Ну раз
ве здесь до школьников?'»

На первый взгляд может 
показаться, что завод вино
ват во всем. Но так Ли? Вспо
минается один разговор.

3. В. Кезик, мастер-участка, 
рассказала, как она с рабочи
ми пришла в подшефную — 
по ошибке — школу № 8 . 
Поговорили с ребятами об 
учебе, о работе.

— И все. Ну, что мы мо
жем им сделать? ((просили 
их: дампы нужны?' Можем
принести." Больше не ходили. 
Нужны ли мы школьникам 
— вот в чем дело,

С классным руководителем 
6-го «г» класса В. И. Лон- 
шаковым мы ищем ответ на 
этот вопрос. Он вспоминает 
класс, которым руководил 
несколько лёт назад. Класе 
был сборный — в него'пере- 
вели всех второгодников, на
рушителей дисциплины. 
Сплотиться ребятам помог
ли -рабочие завода. Удиви
тельная обстановка подъема, 
активности царила тогда в 
классе. Первое знакомство 
было торжественным — пио
неры пришли в цех с бара
баном, отдали рапорт. Потом 
выступали с концертами ид 
заводском участке, Рабочие 
участвовали- на отрядных 
сборах, организовали сорев
нование бригады й класса. 
Итоги соревнования подводи
лись раз в месяц, коллек
тивно, с анализом неудач. 
Учебный год класс закончил 
с полной успеваемостью.

И нынче’ у Валерия И ва
новича класс не из легких. 
Успеваемостью пока Нё бле
щет, но дружный- Решили 
пионеры создать хоровой 
кружок — и теперь все по
ют, даже самые забияки.

— Что могли бы сделать

работав? — ■ задумался Ва
лерий Иванович. — Есть в 
классе несколько пареньков, 
которым не хватает сильного 
мужского влияния. Ребята 
хотят приложить свою фан
тазию к выпиливанию, моде
лированию. конструирова
нию, но единственный техни
ческий кружок в школе пе
реполнен, И, конечно, экс
курсии на завод, знакомство 
с рабочими профессиями,, 
походы за город.

Конечно, у рабочих, инже
нерно-технических работни
ков нет педагогического об
разования, они плохо знают 
жизнь школы. Педагог обя
зан знать, с чем придут к его 
воспитанникам взрослые. Не 
только знать, но и помочь 
им выбрать нужное дело. 
Поэтому инициатива должна 
исходить прежде всего^ от 
учителя. Он должен прийти в 
цех, поговорить с брйгадой- 
шефом, обсудить программу 
сотрудничества.

Казалось бы, просто. 
Удивляет только, что никто 

• из учителей школы № 12
не пожелал сделать первого 
шага.

— Согласен,' мы должны 
учить шефству рабочих. Но, 
знаете, заедает текучка, — 
признается В. И. Лоншаков.

Год назад, готовясь к 
встрече пятидесятилетнего 
юбилея пионерской органи
зации, обком комсомола объ
явил смотр-конкурс шефской 
работы. Об этом я попросил 
рассказать секретаря коми
тета комсомола завода Ни
колая Путилина. Его ответ, 
мягко выражаясь, озадачил: 
«Нам не о чем говорить. 
Шефства нет, нет и планов». 
Секретарь бюро комсомола 
цеха № 22 Любовь Куроше- 
ва оказала: «Вожатые в
классы назначены, но никто 
не ходит в школу. Некогда— 
все силы плану отдаем»,

д а *
В Монгольской Народной 

Республике создана совре
менная система подготовки 
специалистов различных про
филей. Девять тысяч сту
дентов обучаются в универ
ситете и других националь
ных высших учебных заве
дениях. Работает более 30 
тфФикумов. Свыше 18 тысяч 
человек занимаются без от
рыва от производства в ве
черних школах и на различ
ных курсах.

НА СНИМКЕ: в библиоте
ке профессионально-техни
ческого училища сомона 
Баянчандмань.

Фото Монцамэ— ТАСС.
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В цехе накануне Нового 
года стояли четыре линейки 
г -  нет людей. Дефицит ра
бочей силы ~  явление дол
говременное. Однако руко
водители не хотят использо
вать резерв, какой представ
ляет из себя школа.

Лет шесть назад на заводе 
был школьный цех. Старше
классники осваивали профес
сии монтажника, оператора. 
Ежегодно на предприятие 
приходило двадцать — трид
цать выпускников шкалы. И . 
заводские и школьные руко
водители с грустью вспоми
нают те времена.

— Слов нет, производ
ственное обучение нужно,— 
рассуждает главный инженер 
завода Ю. Ф. Главацкий. — 
Но мы сейчас не видим воз
можности создать вновь 
школьный цех. Свободные 
линейки в цехах? Ну это 
очень трудно, ведь школьни
ков не заставишь работать 
целый день. А, впрочем, на
до подумать. Да, а почему 
вы спрашиваете? Щкола к 
нам не обращалась с таким 
вопросом.

Многие десятиклассники 
выходят в большой мир без 
ясного представления о про
изводственной жизни, о ра
бочих профессиях. Раньше 
выпускники сознательно шли 
на предприятие, теперь поч
ти все ориентируются на 
вузы. Даже те. кто по своим 
знаниям и способностям на
шел бы дело по душе на про
изводстве. Завод для ннх 
земля неизведанная, белое 
пятно.

Связи школы с заводом 
необходимы- Во апатия, 
привычка откладывать на 
завтра то, чем следует за
няться сегодня, превращает 
нередко живое дело шеф
ства в мертвую схему.

В. МОКРУШИН.

По японским островам 
прокатилась новая волна 
протестов против японо-аме
риканского соглашения по 
Окинаве. Борьба трудящих
ся за полную ликвидацию 
американских баз в Японии 
переплетается с требования
ми улучшения условий тру
да и повышения зарплаты.

Митинги и демонстрации 
протеста прошли во всех 
важнейших промышленных 
и административных центрах 
страны. Забастовки длитель
ностью от часа до 48 часов 
объявили металлисты, хими
ки, бумажники, горняки, .пе
чатники, работники органов 
местного самоуправления, 
правительственных корпо

раций и другие.
НА СНИМКЕ: колонца

демонстрантов на улице в 
Токио,

Пресс —Фото Джзпан 
ТАСС. •

Важные и благородные цели
БЕРЛИН, 8 января. 

(ТАСС). Внешняя политика 
Германской Демократиче
ской Республики постоянно 
направлена на то, чтобы соз
дать наиболее благоприятные 
условия для мирного строи
тельства социализма в стра
не, заявил член Политбюро 
ЦК СЕПГ, первый замести
тель Председателя Совета 
Министров ГДР X. Зиндер- 
ман.

В интервью радио' ГДР он 
отметил также, что одной 
из важнейших целей внеш
ней политики Германской

Демократической Республи
ки является еще более тес
ное сплочение содружества 
социалистических госу
дарств.

Как заявил далее X. Зин, 
дерман, важное значение 
сейчас приобретает подготов
ка общеевропейского совеща
ния по вопросам безопасно
сти и сотрудничества, Боль
шое внимание по-прежнему 
необходимо уделять ратифи
кации договоров, заключен
ных ФРГ с Советским Со
юзом и Польской ■Народной 
Республикой.

Он подчеркнул, что в деле 
обеспечения мира и безопас
ности на европейском конти
ненте чрезвычайную важ
ность приобретает вступле
ние в силу четырехсторон
него соглашения по Западно
му Берлину, а также согла
шений между ГДР и ФРГ, 
между ГДР и сенатом Запад
ного Берлина.

X. Зиндермдн указал на 
то, что постоянно растущее 
влияние социалистических 
стран на события в мире яв
ляется результатом конст
руктивной политики.

В ПОДДЕРЖКУ
РАТИФИКАЦИИ
ДОГОВОРОВ,

БОНН, 8 января. (ТАСС). 
В Бонне состоялось заседа
ние федерального правления 
Свободной демократической 
партии, на котором с отчетом 
о политическом положении 
выступил председатель
СВДП министр иностранных 
дел ФРГ Вальтер Шеель. 
Правление приняло резолю
цию, в которой подчерки
вает, что договоры ФРГ с 
Советским Союзом и ПНР, 
а также четырехстороннее 
соглашение по Западному 
Берлину «должны вступить 
в силу еще в этом году».

«Ратификация договоров с 
Советским Союзом и Поль
шей, —говорится в резолю
ции, — явится важнейшим 
вкладом в разрядку напря
женности в Европе и обеспе
чит дальнейшее продвиже
ние вперед». Эта политика 
правительства ФРГ, отме
чается далее в резолюции, 
пользуется постоянно расту
щей "поддержкой в самой 
ФРГ. Только партия 
ХДС/ХСС отклоняет догово
ры и яв1Ю ставит себя тем 
самым в состояние изоляции.

Правление СВДП указы
вает на большое значение 
недавно подписанных согла
шений между правительства
ми ФРГ и ГДР. а также 
между ГДР и сенатом Запад
ного Берлина, которые слу
жат нормализации отноше- 

‘ ний между обоими, герман
скими государствами.

Абдус Самад:
«НЕПРИСОЕДИН ЕНИ Е И Д РУЖ Б А

ДЕЛИ, 8 января. (ТАСС). 
«Неприсоединение и дружба 
со всеми народами — тако
вы основные принципы внеш
ней политики Бацгла дещ»,
■— заявил в интервью кор
респонденту ТАСС министр 
иностранных дел Бангла дещ 
Абдус Самад, находящийся 
сейчас в Индии. Министр от
метил, что правительство 
его страны решительно вы
ступает против колониализ
ма, неоколониализма и им
периализма.

Абдус Самад дал высокую 
оценку позиции .Советского 
Союза, других социалистиче
ских стран во время недав
них событий на Индостане. 
В этой связи он отметил, что 
договор о мире, дружбе и 
сотрудничестве, подписан
ный летом прошлого года 
между СССР и Индией, ока
зал неоценимую поддержку 
ейлам мира на Индостанском 
полуострове, способствовал 
поражению сил войны.

Абдус Самад осудил поли
тику администрации США в 
Индостане. «СШ А никогда 
не поддерживали демократи
ческие СИЛЫ В Азии, — ска
зал министр. — П в атом 
случае Вашингтон выступил 
с поддержкой сил, развязав
ших репрессии в Бангла дещ,

»
против тех, кто боролся за 
свободу».

«Недавняя публикация 
секретных документов Бело
го дома, — подчеркнул Аб
дус Самад, — разоблачила 
истинную сущность политики 
американской администра
ции, политики, против кото
рой народы Азии должны 
выступить совместно, Иначе 
нельзя будет ликвидировать 
напряженность в этом рай
оне, нельзя обеспечить дли
тельный и прочный мир, без 
которого невозможно процве
тание народов».

Решительно осудив пози
цию китайского руководства, 
Самад. заявил, что Пекин 
«открыто поддержал массо
вые убийства в Бангла дещ, 
политику репрессий, прово
дившуюся режимом Яхья Ха
на. Мы полагали, что после 
принятия Китая в ООН ОН 
будет играть позитивную 
роль поддержки революци
онных тенденций угнетенных 
народов мира. Однако Пекин 
в союзе е администрацией 
США выступил в поддержку 
политики геноцида».

В заключение беседы ми
нистр вновь выразил «глубо
кую благодарность народа 
Бангла. дещ ВЭРОДУ И прави
тельству Советского Ооюза».

ЗАВЕРЕНИЯ Н ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТЬ
ТОКИО, 10 января, Корр. 

ТАСС Ю. Вдовин передает:
Усиливая военную роль 

Японии на Дальнем Восто
ке, США продолжают обра
щаться с ней как с «млад
шим партнером» в политике 
и как с конкурентом и сопер
ником в торговле и экономи
ке. к  такому выводу прихо
дит японская печать, ком
ментируя результаты пере
говоров премьер-министра 
Сато с президентом США 
Никсоном в Сан-Клементе.

Газеты отмечают, что, наз
вав дату возвращения Оки
навы Японии (15 мая с, Г-), 
США уклонились от прямо
го ответа на вопрос о том, 
будет ли вывезено ядерное и 
другое оружие массового 
уничтожения с этих островов 
после их воссоединения с 
Японией. На них остаются 
военные базы, сохраняется 
роль Окинавы как плацдарма 
для агрессии и подавления» 
национально - освободитель
ного движения народов Азии. 
Поэтому, как пишет сегодня 
«Асахи», определение даты 
возвращения Окинавы еще. 
не означает разрешения оки
навской проблемы, Если 
раньше ядерные базы были 
проблемой только Окинавы, 
то терерь они будут пробле
мой всей Японии, То же са
мое можно сказать д о нахо
дящихся на Окинаве страте
гических ’ бомбардировщиках 
«В-52», совершающих нале
ты на Вьетнам. С включе
нием островов в состав Япо
нии эта проблема превратит
ся в национальную. Останут
ся на Окинаве и другие базы

И военные сооруж ени я, ост
рие которых направлено про
тив социалистических стран.

Печать отмечает, что ком
мюнике о переговорах пеет- 
рит выражениями «взаимное 
доверие», «дружба и сотруд
ничество» н т. д. Однако, как 
указывают газеты, несмотря 
на то, что с 1060 года обе 
стороны также заверяли ДРУГ 
друга в дружбе и сотрудни
честве, время показало, что, 
когда дело касается интере
сов США, они забывают о 
своем «главном союзнике» 
на Дальнем Востоке,

Особенно показательным 
был прошедший ГОД, когда о 
многих принятых в Вашинг
тоне важных решениях, кото
рые ставили японцев В очень 
тяжелое положение, в Токио 
узнавали слишком ПОЗДНО- 
Поэтому, как пишет «Поми- 
ури», определение даты воз
вращения Окинавы — это 
мизерная плата за то, что 
Японии пришлось пережить 
в 1071 году.

Совещание В Сан-Кдемен- 
те оставило нерешенными
проблемы «торговой войны», 
сражения на отдельных уча
стках которой в последнее 
время обострились настоль
ко, что стади влиять на поли
тические отношения между 
двумя странами.

Подводя итоги перегово
рам, печать с сожалением 
констатирует, что Япония 
no-прежнему находится в 
слишком большой зависимо
сти от США, и подчеркивает 
необходимость проведения 
самостоятельной политики, 
отвечающей национальным  
интересам.

ЗАПУСК
ОТСРОЧЕН

НЬЮ-ЙОРК, 8 января. 
(ТАСС). Управление по аэро
навтике и ' исследованию 
космического пространства 
«по техническим причинам» 
перенесло дату старта косми
ческого корабля ' «Апол
лон-16» к Луне с 17 марта 
на 16 апреля,'1072 года.

Руководитель программы 
«Аполлон» Р, Петроне зая
вил, что запуск откладывает
ся ввиду необходимости уст
ранения обнаруженных кон
структивных недостатков в 
системе отделения команд
ного модуля от посадочной 
ступени космического кораб
ля, которые могут отразить
ся на ДРУГИХ системах, а 
также ряда других цецола- 
дон. I

Рекордный уровень безработицы
ВАШИНГТОН, 8 января. 

(ТАСС). 1971 год ознамено
вался в Соединенных Шта
тах самым высоким уровнем 
безработицы за последние 
десять лет. По официальным 
данным, в среднем за год 
она составила 5,9 процента 
от общей численности рабо
чей силы, увеличившись по 
сравнению с 1970 годом на 
один процент.

О тенденциях к дальней
шему росту безработицы 
свидетельствует то, что в 
декабре армия безработных 
возросла езде на 86 тысяч 
человек, В настоящее время 
в США насчитывается 5,2 
миллиона «лишних людей».

Особенно быстро безра
ботица растет среди негров 
и других национальных

меньшинств, а также среди 
молодежи. В декабре безра
ботица среди «небелого» 
населения достигла 10,3 
Процента, а среди молоде
жи — 17,5 процента.

Здесь отмечают, что про
должающийся рост безрабо
тицы свидетельствует о про
вале экономических про
грамм правительства, В этой 
связи примечательно заявле
ние президента корпорации 
«Форд мотор компани» 
Г. Форда а том, что, несмот
ря на принятие «чрезвычай
ных» экономических мер и 
оптимистические прогнозы 
правительства, он «не ожи
дает» даже незначительного 
увеличения занятости . в ав
томобильной .промышленно
сти — ведущей отрасли аме
риканской экономики.

Вашингтон «недоволен» Ядерный взрыв в Китае
ВАШИНГТОН, 8 января. 

(ТАСС). Государственный 
департамент США выразил 
«недовольство» по поводу
решения правительства Ин
дии установить полные дип
ломатические отношения с 
ДРВ. Представитель госде
партамента Ч. Брэй утверж
дал, что этот шаг предпринят 
Индией в «особенно неподхо
дящее время».

Брэй не уточнил, что он 
имеет в виду под «неподхо
дящим временем» — возоб
новление ли бомбардировок 
ДРБ американской авиацией, 
или же резкую антииндий
скую позицию, занятую Сое
диненными Штатами в связи

ПОДЛИННОЕ ЛИЦО МАОИСТОВ
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РЕШЕНИЕ Р. НИКСОНА

ВАШИНГТОН, 8 января. 
(ТАСС). Президент Р. Ник
сон вчера официально объя
вил о намерении добиваться

переизбрания на второй срок 
на предстоящих в ноябре 
этого года президентских 
выборах.

ПРАГА, 8 января. 
(ТАСС). Газета «Руде пра
во» опубликовала статью, 
посвященную внешней поли
тике нынешнего китайского 
руководства. Уже много лет, 
говорится в статье, китай
ское руководство ведет яро
стные атаки на основные 
принципы, провозглашенные 
международным коммуни
стическим движением. Одной 
из главных целей этих напа
док стал принцип мирного 
сосуществования, сформули
рованный еще в первые дни 
Октября В. И. Лениным.

Позиция маонстов вызвала 
решительный отпор со сто
роны коммунистических пар
тий, пишет «Руде право», 
ибо коммунисты всегда от: 
вергали «экспорт револю
ции». Коммунисты, неизмен
но стоящие на позициях гу
манизма, решительно отверг
ли авантюристическую поли
тику нынешнего китайского 
руководства, Именно эта по
литика стала одной из при
чин глубокой международной 
изоляции Пекина.

Мы являемся свидетелями 
попыток китайского руковод

ства вырваться из междуна
родной изоляции. Ради этого 
Пекин идет на дипломатиче
ский флирт с империализ
мом. ради этого меняет свои 
лозунги, проводя на деде все 
тот же великодержавный, 
антисоветский, раскольниче
ский куре. Истинная цель 
руководства КНР состоит в 
том, чтобы подчинить своему, 
влиянию страны Африки, 
ДЗНИ н Латинской Америки, 
стать «пождем третьего ми
ра» и, пользуясь этим, удов
летворить свои территори
альный претензии.

с конфликтом на полуостро
ве Индостан.

Представитель госдепарта
мента вновь отказался ком
ментировать публикацию в 
американской печати доку
ментов заседаний так назы
ваемой «специальной группы 
действий», свидетельствую
щих, как известно, о там. что 
в ходе индийеко-нанистан- 
сцого конфликта правитель
ство США сделало ставку 
на реакционный военный ре
жим Яхья Хана и по всем 
направлениям вело полити
ку, враждебную Индии и ин
тересам национально-освобо
дительного движения в Банг
ла деш,

Китайское руководство ис
пользует вздорную доктрину 
«двух сверхдержав» и тем 
самым ставит знак равенства 
между борьбой против аме
риканского империализма и 
борьбой против главной ре
волюционной силы современ
ности — Советского Союза. 
Фактически же это означает 
попытку замаскировать аг
рессивную сущность импери
ализма. Так, в угоду своим 
великодержавным амбициям 
китайское руководство пре
дало интернациональные ин
тересы мирового социализма, 
интересы своего народа И 
антинмпериал.истическо й 
борьбы.

ВАШИНГТОН, 8 января. 
(ТАСС). Комиссия по атом
ной энергии США сообщи
ла, что в КНР на полигоне 
в Лобноре проведено очеред
ное ядерное испытание в ат
мосфере.

ТОКИО, 8 января. 
(ТАСС). Мэр японского го
рода Хиросима С. Ямада на
правил сегодня телеграмму 
протеста Мао Цзэ-дуву В 
связи с НОВЫМ ядерньщ ис
пытанием ® атмосфере, Мэр 
подчеркнул, что он обра
щается с протестом «от нме- 
•ки жителей Хиросимы, кото
рые испытали ужас • атомной
бомбардировки».

Антисоветизм и шовини
стическое ослепление-нынеш
него китайского руководства 
привели его К союзу с миро
вым империализмом, подчер
кивается в статье, Новым 
подтвержденном этого стало 
то, что в индо-пакистанском 
конфликте политика Пекина 
полностью сомкнулась е по
литикой американского импе
риализма. С трибуны ООП 
китайский представитель 
ополчился на 75-мнллионный 
народ Бангла деш, ведущий 

• освободительную борьбу, от
крыто поддержал диктатор
ский режим Яхья Хана — 
участника двух агрессивных 
империалистических блоков
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П ЕРВЫЙ раз я увидел этого человека несколько ме
сяцев назад. В Томском Доме пионеров проводилась 

торжественная линейка. После церемонии открытия при
сутствующим представили руководителей кружков.

— Кружок баянистов-аккордеонистов, ребята, будет ве
сти, как и прежде, Сергей Иванович, — объявила работ
ница Дома пионеров.

Дети зааплодировали. Сергей Иванович сделал несколь
ко шагов вперед и приветственно помахал ребятам рукой. 
Под аплодисменты вернулся к своим коллегам.

А .недавно я был свидетелем того, как в небольшой 
светлой комнате Дома пионеров Сергей Иванович зани
мался с Андреем Татарниковым.

— Давай, Андрюша, послушаем, как ты подготовил 
задание, — сказал он. .. .. .

С В Е Т  : 
С Е Р Д Ц А

— Я, Сергей Иванович, готовил «Смело, товарищи, в 
ногу».

Андрей уверенно растянул баян. Потом я слушал «Го
пак», «Речную песенку». Иногда учитель останавливал 
паренька. Сам брал инструмент и воспроизводил ту 
часть, которая звучала неуверенно. Ученик и учитель бы
ли полностью поглощены звуками, мелодией. Все было, 
как на обыкновенном уроке музыки. Перед обоими лежа
ли ноты. Только Сергей Иванович не смотрел в них. Он 
их трогал пальцами. У него были специальные' ноты, на
колотые на пергаменте по системе Брайля...

Потом учитель занялся с другим' пареньком. И все у 
него получалось просто, непринужденно.- Он улыбался, 
шутил, был в превосходном настроении. Чувствовалось, 
что ученикам с ним легко, интересно.

Еще будучи студентом музыкального училища, Сергей 
Иванович стал руководить хором предприятия ВОС. Кста
ти, хор этот пользуется доброй славой. Выступая на зо
нальных конкурсах в Новосибирске, Бийске, Кемерове, 
томичи постоянно занимают призовые места. Позднее 
его пригласили в Дом пионеров. И вот уже шестой год 
он занимается с ребятами. В творческой работе с детворой 
нашел Сергей Иванович свое призвание. Он нужен лю
дям, и это делает его жизнь целеустремленной, по-настоя
щему радостной.

С С. И, Тимофеевым очень интересно разговаривать, 
какой бы темы этот разговор ни касался: музыки, лите
ратуры или политики. Сергей Иванович отличный собе
седник и рассказчик: Особенно увлеченно говорит он о де
тях, о хоре, которым до сих пор руководит.

Мне очень захотелось рассказать о слепом музыканте, 
о прекрасном человеке, коммунисте Сергее Ивановиче 
Тимофееве другим людям. О том, как богата и разнообраз
на его жизнь, о том, как чудесна его профессия.

В его семье все любят музыку. И Жена, и дочери — Ве
ра, Оля. Таня. Вера уже на втором курсе музыкального 
училища. Я смотрю на Сергея Ивановича, и мне нравится 
в нем все. Среднего роста, в сером, с иголочки костюме, 
в белоснежной рубашке с аккуратно повязанным галсту
ком, с улыбкой на лице, он идет к своим ученикам. И те 
всегда рады встрече с ним.

Л. КЛЕПЦОВ, 
инженер «Теплоэлектропроекта».

НА С П О Р Т И В Н Ы Е  Т Е МЫ

Б Е С П О К О Й Н А Я  З И М А
Зимний сезон 1971 — 1972 

годов обещает быть бога
тым спортивными события
ми. Главным из них явля
ются Олимпийские игры в 
Саппоро, а для студентов— 
Всемирная зимняя универ
сиада в США.

В целях массового при
влечения студентов к заня
тиям зимними видами спор
та, лучшей подготовки 
сильнейших спортсменов к 
ответственным стартам ны-. 
нешнего и будущих спор
тивных сезонов решено 
провести в 1971 — 1972 годах 
первые Всероссийские зим
ние студенческие игры. Это 
■— совместное решение Ми
нистерств высшего и средне
го специального образования 
РСФСР, здравоохранение 
РСФСР, Республиканского 
комитета профсоюза работ
ников высшей школы и на
учных учреждений и Рос
сийского совета студенческо
го спортивного общества 
«Буревестник».

Подготовка Всероссий
ских студенческих игр — 
важная задача ректоратов, 
профсоюзных организаций 
вузов, кафедр физическо
го воспитания, спортивных 
клубов и совета общества 
«Буревестник». В програм
му финальных соревнований 
студенческих игр включено 
восемь видов спорта; участ
никами финала будут сбор
ные команды областных со
ветов и команды спортивных 
клубов — победители обла
стных первенств.'

Сборные команды нашего 
облсовета примут участие в 
шести видах программы: 
лыжных гонках, конько
бежном и горнолыжном 
спорте, прыжкам на лыжах 
с трамплина, лыжном двое
борье, биатлоне. Эти сбор
ные команды уже созданы 
и готовятся к предстоящим 
стартам.

Однако студенческие иг
ры отнюдь не сведутся к фи
налам: Массовые старты по 
программе игр будут про
водиться в течение всего 
зимнего сезона на соревно
ваниях учебных групп, фа
культетов, курсов, спортив
ных клубов с участием в 
них не только студентов, но 
и профессорско-преподава
тельского состава, сотрудни
ков вузов и членов их” се
мей. Наиболее, массовыми 
будут соревнования по лыж
ным гонкам — самому до
ступному зимнему виду 
спорта, по которому прово
дится профсоюзно-комсо
мольский кросс, являющий
ся частью зимних студенче
ских игр. На старт лыжного 
кросса в нашей области уже 
в декабре' вышло более 
6.000 студентов. Задача ком
сомольских и профсоюзных 
организаций вузов — гак 
провести лыжный кросс, 
чтобы в нем приняла уча
стие вся студенческая моло
дежь.

Сборные команды спор
тивных клубов общества 
примут участие в зимней 
спартакиаде облсовета, кото

рая проводится по девяти 
видам программы.

Улучшилась спортивная 
база вузов. Впервые залита 
400-метровая дорожка на 
катке ТГУ, что дало воз
можность открыть специа
лизацию по конькобежному 
спорту. Реконструирована 
х о к к е й н а я  к о р о б к а  
ТИАСУРа. Пущена в экс
плуатацию лыжная база 
ТИСИ на 400 пар лыж. 
Лыжные базы вузов распо
лагают 3,5 тысячами пар1 
лыж. Однако нехватка спор
тивных сооружений и ин
вентаря в вузах по-прежне
му остается проблемой но
мер один, тормозящей раз
витие массового зимнего 
спорта. Большинство лыж
ных баз — это тесные по
мещения, приспособленные 
под хранение ограниченного 
количества лыжного инвен
таря.

Лыж не хватает. По нор
мам на четырех студентов 
должна приходиться одна 
пара лыж. Вузовские, базы 
располагают одной парой 
на 10— 15 студентов. Хок
кейная коробка в ТИАСУРе 
— единственная. Плюс не
большие катки ТГУ и ТПП.

Практически ни один вуз 
города не располагает удов
летворительной базой для 
зимних видов спорта.

Тревожит положение с 
тренерско - преподаватель
ским составом на кафедрах 
физического воспитания. Во 
всех вузах есть квалифи
цированные специалисты по

лыжным гонкам. По ос
тальным зимним видам 
спорта тренеров один-два на 
все вузы города. Как же в 
этих условиях решать такие 
проблемы, как массовость и 
мастерство?

Если говорить о спортив
ном мастерстве по зимним 
видам спорта, то спортсмены 
студенческого общества име
ют здесь определенные ус
пехи. Сборная команда об
щества является победите
лем областной зимней спар
такиады профсоюзов 1971 
года. Но если рассматри
вать достижения студентов- 
спортсменов с позиций боль
шого спорта, то нужно пря
мо сказать,, что вклад сцорт- 
сменов-томнчей в сборные 
команды Российского совета 
«Буревестника» мизерный. 
Лишь единицы могут пре
тендовать на призовые ме
ста в финальных соревнова
ниях зимних игр, не гово
ря уже о состязаниях более 
высокого масштаба.

Зимние студенческие 
спортивные игры Российской 
Федерации уже начались. 
Эта зима для студентов — 
не только пора учебы, за
четов и экзаменов, но и по
ра закаливания и укрепле
ния здоровья, пора сдачи 
экзаменов на спортивную 
зрелость. А экзамены, как 
уже говорилось, предстоят 
серьезные,

С. ШОРОХОВ,
председатель облсовета
спортивного общества

«Буревестник».

ПИСЬМО в

С Р Е Д И
РЕДАКЦИЮ

Д О Б Р Ы Х Л Ю Д Е Й
ли, что сын наш жив-здоров 
и возвращается домой.

К сожалению, мы не зна
ем имен тех, кто помог 
мальчику в беде. Спасибо 
вам, добрые люди!

Михаил и Мария 
ПАРЫГИНЫ.

п. Бобровиченск.
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Наш маленький сынишка, 
играя недалеко от леса, за
блудился и, потеряв дорогу 
домой, ушел в противопо
ложную сторону от поселка. 
Мы живем в Бобровиченске 
Новосибирской области, на 
границе с Томской областью. 
Шоферы попутных машин,

по эстафете передавая друг 
Другу, доставили мальчика 
через 12 часов «путешест
вия» по деревням в Кожев- 
тшковское отделение мили
ции. Здесь ребенка окру
жили вниманием. На следу
ющий день, к нашему вели
кому счастью, нам сообщн-

«ВЗВЕЙТЕСЬ КОСТРАМИ...» Фото Е. Лисицына.

Ф и з и к и
Для сотрудников Сибир

ского физико-технического 
института это была несколь
ко необычная встреча. На 
днях они собрались, чтобы 
оценить новинки совре
менной модной одежды. 
Шестьдесят моделей муж
ского и дамского верх
него платья привезли 
в институт работники 
объединения «Томскодеж- 
да», на несколько часов 
превратив его в демонстра
ционный зал. Научные ра
ботники увидели зимние 
женские пальто с модной

мода
кожаной вышивкой, наряд
ные платья, расшитые бу
сами, платья из триацетат
ного шелка, нарядные муж
ские костюмы и много дру
гих изделий, разработанных 
томскими модельерами и 
получивших высокую оцен
ку на- республиканском се
минаре, который проходил в 
Томске минувшим летом. 
Демонстрировались модели 
лучших закройщиков Томска 
Н. И. Поповой. В. X. Мер
кушева, А. И. Чистоусовой it 
конструкторов эксперимен
тальной лаборатории.

Л. ГАЛИНА.

Прогнозируется весенний паводок
Строители С аяно-Ш уш ен

ской ГЭС, речники Енисея, 
энергетики Красноярской
ГЭС по лу ч а т  в этом го
д у  точный прогноз ве
сеннего паводка. Д ля  сбора 
данны х в горы Западного Сая-  
на вылетела гр уп п а  гидрогра
фов краевого управления гид
рометеослужбы, которым
предстои т измерить то л щ и н у

снежного покрова... с вертоле
та. Они ф о то гра ф и ру ю т снего
мерные рейки, установленные 
до наступления зимы на раз
ли чны х у частках исследуемой 
горной местности. Рейка скон
струирована таи, что по фото
графии то чно определяется 
толщина снежного покрова.

Корр. Т А С С .
Красноярск.

НОВЫЙ 
АЭРОВОКЗАЛ 
В ХАБАРОВСКЕ

ХАБАРОВСК, 8 января. 
(Корр. ТАСС). Новое зда
ние аэровокзала для пасса
жиров местных воздушных 
линий приняла сегодня госу
дарственная комиссия. В 
двухэтажном корпусе обо
рудованы помещения, кото
рые могут принять за сутки 
2.500 человек.

Из Хабаровского аэропор
та «малой авиации» самоле
ты «АН-2» и вертолеты со
вершают рейсы в леспром
хозы Уссурийской тайги, на 
золотые прииски, в геологи- 
ческие_ак£дедициц..........— >

ПОГОД
Сегодня по Томской об- 

ласти ожидается небольшая 
облачность, преимуществен
но без осадков, ветер за
падный, 5— 10 метров в се
кунду, температура днем 
28—33 градуса мороза.

В Томске '— небольшая
облачность, без осадков, ве
тер западный, 5 — 10 метров 
в секунду, температура 
днем 28 — 30 градусов моро
за.'

12— 13 января (по области 
— облачная с прояснениями 
погода, местами снег, ме
тель. ветер юго-западный, 
10— 15 метров в секунду, 
температура ночью 30—35 
градусов, днем — 25 — 30 
градусов мороза.

I  :
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В дни зимних школьных каникул проводился хоккейный 
турнир на приз «Золотая шайба». В течение пяти дней в 
ледяной «коробке» на стадионе «Труд» сражались юные 
рыцари клюшки и шайбы.

НА СНИМКЕ: момент игры между командами Кожев- 
никовского и Бакчарского районов.

Фото Е. Лисицына.

«Ритм жизни-творчество»
В самый канун новогодья, 

когда до торжественного пе
резвона курантов остава-. 
лись считанные часы, на гру
ди Иннокентия Смоктунов
ского заблестела новенькая 
медаль с силуэтом братьев 
Васильевых — актер стал 
лауреатом Государственной 
премии РСФСР, присуждён
ной ему за исполнение роли 
Порфирия Петровича в 
фильме «Преступление к на
казание».

Это был радостный итог 
творческого года. Потому 
что, как бы ни любил чело
век свое дело, сколь само
забвенно не отдавался ему, 
признание заслуг всегда до
рого, тем более всенародное. 
Значит, действительно твой 
труд вливается в труд рес
публики.

" Кто-то из актеров однаж
ды заметил,. что герои спек
таклей, словно члены ррд- 
н'ой семьи, которая все ра
стет. И ни с кем из них не 
хочется расстаться, хотя 
квартира давно уже перена
селена.

По такой аналогии за пра
здничным столом у Иннокен
тия Смоктуновского могли 
бы собраться совершенно 
разные, но в чем-то все же 
похожие на хозяина люди. 
Возможно, и расселись бы 
они по взаимным симпатиям: 
Фарбер из «Солдат», Кули
ков из «Девяти дней одного 
года», Кириллов из «Степе
ни риска». Деточкин из 
фильма «Берегись автомо
биля». Наверняка, оказались 
бы рядом Моцарт и Чайков
ский. И свои места заняли 
бы князь Мышкин, Гамлет, 
Порфирий Петрович из 
«Преступления и наказа
ния», Иван Петрович из 
«Дяди Вани». Разные герои 
из разных эпох. Но всех их

объединяет одно: главная
тема актера. Главная тема 
Смоктуновского, по его при
знанию, —- тема добра и 
справедливости, к которым 
тянется человек. Даже если 
внешне герой слаб — все. 
равно он силен духом, одер
жим своей идеей. А сильные 
духом всегда побеждают. .

Кто же следующий в этом 
«семейном» кругу? Новый, 
семьдесят второй год Инно
кентий Смоктуновский на
чал продолжением репети
ций роли царя Федора 
Иоанновича. Трагедию А. К. 
Толстого ставит на сцене 
Малого театра народный ар
тист СССР Б. И. Равенских. 
Идет пока что самая пред
варительная, как сказал ре
жиссер, поисковая работа,

Иннокентий Михайлович 
посмотрел на часы. Оказы
вается, его уже давно под
жидает машина: сразу же 
после репетиции в Малом 
театре надо ехать на студию 
«Центрнаучфильм». По сце
нарию В. Матлина там 
снимается фильм с рабочим 
пока названием «Все имеет 
причину». В нем действуют 
два персонажа, внешне по
хожие, но совершенно раз
ные по мировоззрению. Ту 
и другую роль играет Смок
туновский. Академик- Б. М. 
Кедров, прочитавший сцена
рий, отметил интерес темы 
с точки зрения философ
ской и нравственно-этиче
ской.

В общем, еще много-мно
го работы...

В. СТЕПАНОВ, 
(Корр. ТАСС).

Редактор
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11 января 
еа ры нка».

Т Е А Т Р
«Коне ц  Х итро-

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Э л ь  Греко» — 9, 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«День, когда всплыла рыба» —  
3 35, 10-30. 12 25, 14-20, 16-15, 
18-10, 20-05, 22. Зал кинохро
ники —  «Н и к т о  не хотел уми
р а ть»  —  9-20, 22. «Рембрандт. 
О ф о р ты »  —  12-15, 14-25, 3 6-35,
18- 45, 20-55, «И н д и й с ки е  йоги, 
кто они?» —  11-10, 13-20, 15-30, 
17-40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
« Э л ь  Греко» —  8-40, 10-30,

12-20, 14-10, 16, 17-50, 19-40,
21- 30.

«Э л ь  Греко» —  12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50. Д л я  де
тей —  «Далеко на западе» —  
9. 10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Все остает

ся лю дя м » —  9, 10.-55, 12-50,
14-45, 16-40. 1.8-35, 20-30, 22-20. 

Малый зал —  «С ы н о в ь я »  —
9, 14-25, 16-10, 18-05, 20-10,
22-  15. Д л я  детей —  «Э т о  было 
в разведке» -— 10-50. 12-40.

«СИБИРЯК»
«С ы новья у х о д я т  в бой »  —

11, 12-50, 14-35, 16-20, 18-10,
19- 55, 21-40. Д л я  детей —
«Огонь, вода и медные тр у б ы »
—  9-20,

«ПИОНЕР»
«С л е д  Сокола»  —  9-05, 12-55, 

16-45. «Белые в о лки»  —  11,
14-50, 18-40. « О  лю б в и »  —
20- 35, 22-10

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« Б е г »  (две серии) —  17-20, 
20 - 20 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Похищ ени е Тимо Риннель-
т а »  (две серии) —  18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«О  лю бв и» —  15, 16-40, 18-20, 
20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Ч е б ур а ш ка »  —  10. «Мемо

рандум К в и лле ра»  —  17-10, 19, 
2 1 .

В Т О Р Н И К ,  11 января
,17.00. Вам, малыши! Фильмы 

«Я нарисую солнце», «Светля
чок». 17.20. Экран — школьни
кам. «Малахитова шкатулка». 
18.40. «Рядом с тобой». Очерк. 
19.00. Концерт. 19.40. «Основы 
экономических знаний». Теле
визионный лекторий. «Научная 
организация и дисциплина тру
да». Занятие 1-е. 20.10. «Их де
вять». Документальный фильм. 
20.20. Творчество томичей. 
20.55. «Прощальный матч Яши
на». Документальный фильм. 
21.05. «На Томском хлебозаво
де». Репортаж. 21.35. Музыкаль
ный антракт. 21.40. Ново
сти. 21.55. Художественный 
фильм «Конец «черных рыца
рей». 23.30. «Люди нашей эпо
хи». «Нужен заводу», «Рабо
чий доктор». Документальные 
фильмы.

Томский государственный 
университет объявляет, что 24 
января, в 17 часов, в аудито
рии N° 17, на заседании совета 
по- присуждению ученых степе
ней по историческим, и фило
логическим наукам состоится 
З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И  на со
искание ученой степени кан
дидата исторических наук 
Ф. Я. Володарским на тему: 
«Де ятель ность партий ны х орга
низаций Западной Сибири по 
развитию телевидения и повы
шению его роли в идеологиче
ской работе среди тр уд я щ и х ся  
(1959 — 1970 гг . ) »  и Н. К. Ведя- 
шевым на тему: «Партизанское 
движение в Северо-Западной 
Сибири (1918 —  1920 гг .)» .

С диссертациями можно оз
накомиться в научной библио
теке Томского государственно
го университета.

30 декабря 1972 года исполняется 50 лет со дня 
образования Союза Советских Социалистических 
Республик, воплотившего ленинскую идею создания 
добровольного союза равноправных и суверенных 
наций.

В честь этой знаменательной даты в Томске и об
ласти проводится народный кинофестиваль под де
визом

«СОЮЗ РАВНОПРАВНЫХ».
В течение 1972 года на экранах Томска и области 

будут демонстрироваться художественные, хрони
кально-документальные и научно-популярные филь
мы, показывающие достижения киноискусства союз
ных республик.

Следите за рекламами!
Облкинопрокат.

Новосибирское издатель
ство «Советская Сибирь» 
принимает заказы на изго
товление клише. Срок изго
товления — 1 — 2 недели.

Обращаться: 630099, Но
восибирск, ул. Советская, 6. 
Справки по телефону 
№ 22-26-67.

Завод железобетонных из
делий JVo 1 треста «Томск- 
сельстрой» принимает зака
зы на распиловку круглого 
леса.

За справками обращаться: 
634050, Томск, Степанов- 
ский переезд, 1, завод ЖБИ 
№ 1. Телефоны N°№ 4-62-47 
4-63-95, 4-50-27.

Облкинопрокату требуют
ся на постоянную работу: 
бухгалтер, счетовод-кассир 
и фильмокомплектовщикн.

Обращаться по адресу: 
Лесопитомник, 18-а. Оста
новка «Южная».

Телефоны №№ 4-40-61, 
4-40-66.

Томский радиоклуб
ДОСААФ объявляет набор
на' курсы радиомехаников по 
ремонту телевизоров. Срок 
обучения — 10 месяцев.
Курсы платные, без отрыва 
от производства. Здесь же 
требуются на отопительный 
сезон кочегары.

Обращаться: 634001,
Томск, ул. Розы Люксем
бург, 48, т е л е ф о н  
№ 2-42-58, .

Для работы на Томском, 
химфармзаводе требуются: 
слесари в цехи, слесари-сан" 
техники, кочегары, электро
монтеры, ученики гранули- 
ровщиков, грузчики.

За справками обращаться 
в отдел кадров завода по 
адресу: 634026, Томск, ул. 
Р. Люксембург, 92, или 
проспект Ленина, 151, го
родское бюро по трудоуст
ройству населения.

Томский политехнический 
институт объявляет, что 21 ян
варя 1972 года, в 15 часов, в 
актовом зале института, на за
седании совета по присужде
нию ученых степеней по ра
диотехнике и электронике со
стоится З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А 
ЦИ И, представленной на соис
кание ученой степени кандида
та технических наук Г. А. Ве- 
дюшкиным на тему: «Р а д и о 
спектрометры нерезонансного 
типа д л я  исследования м агнит
ной восприимчивости плоских 
то нки х  м агнитных пленок».

С диссертацией можно озна
комиться в читальном зале 
института.

Томские авторемонтные 
мастерские принимают в ре
монт электромоторы мощно
стью до 20 квт., автомо
бильные сидения. Принима
ют заказы на производство 
кузнечных и сварочных ра
бот.

Обращаться по адресу: 
634015, Томск, ул. Айвазов
ского, 27, тел." №№ 5-35-40, 
5-24-50. Проезд автобусами 
№№ 3 или 3 «а» до оста
новки «Первые Сенные».

ВНИМАНИЕ!
С понижением температуры от выхлопных газов 

автомобилей образуются клубы пара. Видимость 
затруднена как для водителей, так и для пешеходов. 
Сейчас особенно опасен неосмотрительный выход на 
проезжую часть улицы. Не спешите выйти на мосто
вую, подождите, когда пар рассеется. Переходите 
улицу только по пешеходным переходам.

Если движение на перекрестке регулируется све
тофором, то улицу переходите на зеленый сигнал.

Водители транспорта! Подъезжая к- перекрестку, 
а также проезжая мимо скопления людей, будьте 
внимательны и осторожны. Помните: сейчас особен
но важно выбрать такую скорость 'движения, кото
рая позволила бы остановить машину в случае необ
ходимости.

Госавтоинспекция УВД Томского 
облисполкома.

Управлению механизации 
срочно требуются: машини
сты башенньщ и автомобиль
ных кранов, экскаваторщи
ки и бульдозеристы.

Оплата, труда повременно
премиальная и сдельная.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием. Квартиры — в 
порядке очереди.

Обрапцаться: Томск, про
спект Фрунзе, 240-а, управ
ление механизации, проезд 

/ на троллейбусе и автобусе 
• № 2, трамваями: №№ 1 и 3 
до остановки , «Троллейбус
ное депо», или в бюро по 
трудоустройству населения 
по адресу: проспект Ленина, 
151. _________ ___

Спорткомбинату ДСО 
«Труд» требуются: заведуй»-, 
щий бассейном, художник, 
рабочие на стадион (мужчи
ны и- женщины), старший 
бухгалтер на-. самосТбятель- 
ный баланс.

Обращаться: 634029,
Томск, пр. Фрунзе, 11, к 
директору. Телефоны
№№ 2-08-28, 2-44-01.

Вторая Томская филатели
стическая выставка откры
вается во вторник, 11 янва
ря, в 17 часов, в областном 
краеведческом музее.

Торг «Гастроном» пригла
шает юношей и девушек с 
образованием 8 — 10 классов 
на шестимесячные курсы 
младших продавцов. За пе
риод обучения выплачивает
ся стипендия от 45 до 54 
руб. в месяц.

Обращаться: г. Томск,
пл. им. Революции, 2, теле
фон № 2-40-21, в отдел кад
ров торга.

Научно - исследователь
ский институт электронной 
интроскопии при Томском 
политехническом институте 
объявляет конкурс на за
мещение вакантных долж
ностей старших научных 
сотрудников и руково
дителей секторов (кандида
тов наук): разработки элек
тромагнитов и схем питания 
бетатронов, технико-эконо
мических и перспективных 
исследований, методов бета- 
тронной дефектоскопии.

Срок конкурса — месяц 
со дня. опубликования . объ
явления в газете.

Документы направлять 
по адресу: г. Томск, ул. Са
виных, 3, к директору.

Хлебокомбинату . требуют
ся рабочие следующих спе
циальностей: слесари по ре
монту оборудования, дежур
ные слесари, электромонте
ры, технички на дневную 
работу по уборке производ
ственных помещений, опера
торы печного агрегата, ук
ладчики хлеба, подсобные 
рабочие, бракеры-контроле
ры, экспедиторы.

Одиноким предоставляет
ся благоустроенное общежи
тие, принятым на 4-й хлебо
завод—квартира в порядке 
очереди в течение 1972 го
да.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Водяная, 78, отдел кадров, 
проезд троллейбусом и авто
бусом № 2, остановка 
«Ул. Бердская», телефоны 
№№ 290-349 и 2-50-79, чЛН 
проспект Ленина, 151, го
родское бюро по трудоуст
ройству населения.
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